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УВАЖАЕМЫЕ СУРГУТЯНЕ!
Поздравляю вас с Днём 

защитника Отечества! 

В историю российского госу-В
дарства вписаны героические д
страницы ратного подвига на-с
шего народа. История праздни-ш
ка началась в 1922 году. Тогда он к
азывался Днём Красной Армии. нан
ялось его название, но не меня-МеняМен

лась суть – это всегда был праздник муже-
ства, доблести и бесстрашия. Бесстрашия 
перед врагом, ложью и несправедливостью. 

Именно бесстрашие воинов позволило 
нашей армии в разные периоды времени дока-
зывать миру своё величие. Наша армия, всегда 
верно служившая Отечеству, сформировала в 
своих недрах замечательные традиции. Имен-
но эти традиции легли в основу её многочис-
ленных побед, позволили ей быть подлинной 
школой мужества и патриотизма!

День защитника Отечества в год 80-летия 
Великой Победы – своеобразная связь времён, 
когда молодёжь повторяет подвиги своих дедов 
и прадедов. Этот праздник – символ мужества, 
самоотверженности, достоинства и чести.

Верность Отчизне, присяге, армейскому 
братству – главный принцип всех, кто защи-
щал тогда и защищает сейчас свою страну. 
Это пример истинного патриотизма, объ-
единяющего наше общество в самые сложные 
периоды.

Уверен, что героизм и отвага участников 
специальной военной операции, сплочённость 
и мужество волонтёров и простых жите-
лей, оказывающих гуманитарную поддержку, 
принесут нам долгожданную победу. Иначе и 
быть не может, ведь лозунг «Наше дело правое, 
враг будет разбит, победа будет за нами!» –
в нашем генетическом коде! 

Александр ОЛЕЙНИКОВ, 
председатель думы города Сургута                                                                   

ДОРОГИЕ СУРГУТЯНЕ!
Искренне поздравляю с праздником 

ветеранов, военнослужащих, 
всех, кто защищал и 
продолжает защищать 
нашу Родину сегодня!

2025-й – Год защитника Отече-2
ства в России, Год историческо-с

наследия в Югре, год 80-летия ого
еды нашего народа в Великой ПобеПоб

Отечественной войне. В этот год мы особо О
чествуем наших героев – ветеранов Великой 
Отечественной войны, воинов-интернацио-
налистов, участников специальной военной 
операции. Особо ощущаем историческую 
связь поколений защитников, готовых сра-
жаться за Россию до последней капли крови. 
Благодарю вас от имени всех горожан за му-
жество, верность долгу, любовь к Родине!

Дорогие защитники! Желаю вам здоро-
вья, бодрости духа, семейного благополучия. 
Победа будет за нами! С Днём защитника 
Отечества, Сургут!

Максим СЛЕПОВ, 
глава города Сургута
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ДОРОГИЕ МУЖЧИНЫ!

УВАЖАЕМЫЕ СОЛДАТЫ,

ОФИЦЕРЫ И ВЕТЕРАНЫ!

УВАЖАЕМЫЕ УЧАСТНИКИ 

СПЕЦИАЛЬНОЙ ВОЕННОЙ 

ОПЕРАЦИИ!

Поздравляю 
вас с Днём за-
щитника Оте-
чества. Этот 
праздник нераз-
рывно связан со 
славной исто-
рией боевых по-
бед русского во-
инства, начиная 
со времён Александра Невского, Дми-
трия Донского, Александра Суворова, 
Михаила Кутузова, Георгия Жукова… 
Великие полководцы, имена которых 
увековечены в боевых государственных 
наградах, заложили незыблемые тради-
ции доблести и беспримерного самопо-
жертвования русской армии.

Сегодня наши солдаты в зоне спе-
циальной военной операции снова 
проявляют героизм и отвагу, отста-
ивают целостность нашей Родины и 
возвращают территории, утрачен-
ные на сломе эпох Советского Союза и 
современной России. Нередко в одном 
ряду с мужчинами стоят и женщины.

Вместе с тем победа едва ли воз-
можна без надёжного тыла. Каждый 
югорчанин, находясь на своём рабочем 
месте, обеспечивает энергетическую 
безопасность и финансовую стабиль-
ность страны. Это – наш трудовой 
фронт. И мы все его солдаты!

Желаю всем защитникам нашей 
Родины крепкого здоровья, семейного 
счастья, благополучия, мирного неба и 
добра!

ГалинаГалина РЕЗЯПОВАРЕЗЯПОВА,,
заместитель председателязаместитель председателя

Тюменской областной думыТюменской областной думы

ЮГРА – ДОНБАСС: СТРОИМ,
ЛЕЧИМ, ВОЮЕМ, ПОБЕДИМ!
Губернатор Югры Руслан Кухарук посетил с визитом Донецкую Народную 
Республику. В программе рабочей поездки – оценка сделанного и выстраивание 
дальнейших планов региона по восстановлению подшефной Макеевки и других 
населённых пунктов Донбасса, передача оборудования и техники воинским 
подразделениям, встреча с бойцами из Югры и волонтёрами Гумкорпуса.

Важным пунктом поездки стала Ав-

деевка – этот город был взят армией

России год назад. В боях за её освобож-

дение отличились и соединения, в ко-

торых отлично себя показали воины из

Югры, в частности именной батальон,

созданный в октябре 2022 года. Сейчас

Ханты-Мансийский автономный округ

занимается капитальным ремонтом

многоквартирного дома, на крышу ко-

торого батальон «Югра» первым уста-

новил российский флаг.

– Бойцы из нашего подразделения 

стали надёжной опорой для жителей,

защищая и поддерживая их в самые 

тяжёлые моменты, поэтому у мест-

ных сложилось тёплое отношение

к югорчанам. Лично познакомился с 

жильцами дома, в неформальной об-

становке обсудили предстоящие ре-

монтные работы, – сообщил Руслан 

Кухарук, подчеркнув, что дом имеет

особое значение для жителей Авдеев-

ки: построенный в 1980 году, он стал

частью истории города.

Несмотря на серьёзные поврежде-

ния, было принято принципиальное

решение: полностью восстановить

дом, этого очень хотят жители, не

оставившие его даже в страшные годы

оккупации.

МАКЕЕВКА: ГОРОД 
ПРЕОБРАЖАЕТСЯ

Освобождение Авдеевки позво-

лило вздохнуть спокойнее Макеевке

– в город перестали прилетать ар-

тиллерийские снаряды, намного реже

звучит воздушная тревога, строители 

из Югры активно ремонтируют под-

шефный город.

Руслан Кухарук оценил ремонт до-

роги Макеевка – Ясиноватая, выпол-

ненный специалистами из автономного 

округа в прошлом году. Один из ключе-

вых объектов, восстановленных в ДНР

силами Югры, – стратегически важная

для республики трасса протяжённо-

стью 6,4 километра с мостовым пере-

ходом через канал Северский Донецк

– Донбасс. На автомобильной дороге,

которую не ремонтировали более соро-

ка лет, восстановили дорожное полотно

с применением высококачественных 

материалов, заменили десять остано-

вочных павильонов, бордюры, смон-

тировали новое освещение. На мосту 

через канал провели комплексный ре-

монт по восстановлению гидроизоля-

ции, устройству асфальтового покры-

тия и нового ограждения. Напомним, 

ремонт делала ГК «Северавтодор».

Югра продолжит работу по восста-

новлению Макеевки в соответствии с

Соглашением о сотрудничестве по ре-

ализации специального инфраструк-

турного проекта до 2030 года, под-

писанным летом 2024 года по итогам

встречи Руслана Кухарука, главы До-

нецкой Народной Республики Дениса 

Пушилина и председателя правитель-

ства ДНР Евгения Солнцева.

ПЛАНОВ МНОГО
Объекты, которые стоят в планах на

восстановление при поддержке прави-

тельства Югры в 2025 году, Руслан Ку-

харук посетил вместе с главой ДНР Де-

нисом Пушилиным и мэром Макеевки 

Владиславом Ключаровым.

Помощь Югры потребуется скверу 

9-й пятилетки в Кировском районе Ма-

кеевки. В 2025 году запланированы ра-

боты по благоустройству территории 

сквера. По планам здесь появится со-

временный парк для горожан с места-

ми для прогулок и отдыха, фонтаном,

детскими и спортивными площадками.

– В этом году, когда страна от-

мечает 80-летие Победы в Великой 

Отечественной войне, важно, чтобы у 

жителей Макеевки была возможность

почтить память Героев. Силами спе-

циалистов из Югры будет отрестав-

рирован памятник – танк ИС-2, а так-

же завершено благоустройство Аллеи 

Победы в микрорайоне Зелёный, – отме-

тил Руслан Кухарук.

Также строители Югры сегодня вы-

полняют ремонт двух образователь-

ных объектов в Макеевке: детского

сада № 19 общеразвивающего вида и

лицея № 2 «Престиж».

ПОДХОД ЮГРЫ 
ВПЕЧАТЛЯЕТ

По итогам работы Руслана Кухарука

в ДНР состоялось рабочее совещание,

обсуждался ход выполнения строи-

тельных планов по восстановлению

Макеевки, дальнейшее сотрудничество

по реализации проектов.

– Тот комплексный подход, с которым

заходит Югра в реализацию проектов на

нашей территории, позволяет нам ве-

рить, что мощь нашей страны позволит

Донецкой Народной Республике двигать-

ся дальше с пониманием того, что тер-

ритории Донбасса будут восстановлены,

станут ещё лучше и современнее, чем они

были раньше, – подчеркнул глава ДНР.

По словам Руслана Кухарука, у реги-

она есть и долгосрочные планы по вос-

становлению инфраструктуры городов

на территории ДНР, один из которых –

строительство физкультурно-оздоро-

вительного комплекса, который станет

спортивным ядром для всей Макеевки.

БЕЗ ЗАДЕРЖЕК 
И НА ОПЕРЕЖЕНИЕ

Губернатор Югры традиционно

встретился с военнослужащими югор-

чанами, приехав не с пустыми руками.

В части и воинские соединения по всей

линии фронта будет доставлено обо-

рудование. Дроны различного назна-

чения, беспилотные системы, мотоци-

клы, вездеходы, медицинская техника,

лекарства и перевязочные материалы

– огромная партия всего самого необ-

ходимого была закуплена по заявкам

от командиров воинских частей.

По словам главы региона, основная 

задача – не только обеспечить бойцов 

всем необходимым на передовой с учё-

том модернизации вооружения, но и 

сокращение времени от заявки до пере-

дачи необходимого на фронт.

НАГРАДЫ – НАШИМ, 
А НАШИ – ЛУЧШИЕ!

В преддверии Дня защитника От-

ечества Руслан Кухарук наградил во-

еннослужащих из Югры за самоотвер-

женную работу в зоне специальной во-

енной операции.

– Самое ценное в таких встречах 

– личное общение. Поблагодарил югор-

чан за их мужество и отвагу. Сегодня 

наши земляки с оружием в руках защи-

щают свою Родину, повторяя подвиг

дедов и прадедов, которые 80 лет назад

одержали Победу над фашизмом. Эта

поездка стала возможностью в очеред-

ной раз поблагодарить наших героев и 

поддержать их от лица всех жителей 

Югры, – подчеркнул Руслан Кухарук.

Югорчане отмечены медалями «За 

отвагу», знаками отличия ордена Свя-

того Георгия – Георгиевским крестом 

IV степени, медалями Жукова, благо-

дарностью губернатора Югры, другими 

наградами.

В подарок от бойцов десантно-

штурмового полка Руслан Кухарук по-

лучил голубой берет, полковой флаг и 

тельняшку и пообещал хранить релик-

вию в рабочем кабинете на память о 

встрече с героями.

¦ Виктория ШКЛЯР

ЖЖильцы пятиэтажки выразили главе региона и всей команде правительства Югры благодарность ц р р р р р
зза проявленное неравнодушие

Основная задача – не только обеспечить бойцовц
всем необходимым на передовой с учётом р у
модернизации вооружения, но и сокращениер ц ру р щ
 времени от заявки до передачи необходимогор р
на фронт

В 2025 году запланированы работы по благо-
уустройству территории сквера, и, как пояснил
ззаместитель губернатора Югры Азат Ислаев, у р р р
ууже разработана концепция, согласованнаяу р р ц ц
с руководством Макеевки

Строители Югры сегодня выполняют ремонт р р р
нескольких образовательных объектовр
в Макеевке
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ПАМЯТЬ, КОТОРАЯ ОБЪЕДИНЯЕТ
В СУРГУТЕ ПРОШЛА ВСТРЕЧА, ПОСВЯЩЁННАЯ 40-ЛЕТИЮ КЛУБА 
«ФРОНТОВЫЕ ПОДРУГИ»

Первое заседание клуба «Фронтовые 
подруги» состоялось 18 февраля
1985 года. Организация была 
создана по инициативе участниц
Великой Отечественной войны и 
стала уникальной в своём роде –
единственной в Тюменской области. 
Первым председателем клуба стала 
Галина Ивановна Чарчиян. За время 
существования клуба он объединил 
206 женщин-фронтовичек.

– Здесь сегодня собрались дети и 

внуки наших сургутских «Фронтовых 

подруг». И, конечно, без преувеличения 

можно сказать, что этот клуб уни-

кальный и его участницы совершили 

подвиг дважды: первый раз – на по-

лях сражений войны, а второй – уже 

в мирное время на общественных на-

чалах, став подвижниками, передавая 

память о войне, передавая историю,

живую, настоящую, подлинную, новым

поколениям юных сургутян, – отметил

Антон Акулов, председатель комитета

культуры администрации Сургута.

На базе клуба был создан музей Бо-

евой Славы, среди экспонатов которого 

значились уникальные предметы, со-

хранившиеся с военных лет, а также 

находки поисковых отрядов «Югра» и 

«Журавушка». В 2008-м зародился кра-

еведческий проект «Солдат Отечества». 

Депутат городской думы Виктор Ряб-

чиков, возглавлявший в те годы обще-

ственное объединение «Поиск» и ко-

мандовавший «Журавушкой», вспоми-

нает: «Фронтовые подруги» – уникаль-

ный клуб. В силу своей деятельности я 

много ездил по другим территориям, 

встречался с ветеранами. И когда они 

узнавали, что я из Сургута, в один голос 

говорили: «Какая у вас замечательная в 

городе организация – «Фронтовые под-

руги»! Как они грамотно раскрыли тему 

«Женщина на войне»! Это очень нужно 

и важно для будущих поколений».

Сегодня клуб больше не действу-

ет, но познакомиться с его историей 

и участницами можно в Центре па-

триотического наследия на выставке 

«Фронтовые подруги». С апреля она 

поменяет свой формат и станет пере-

движной. О вкладе женщин в исто-

рию Победы узнают учащиеся школ 

города.

– В этот музей нужно приходить 

как в церковь – с благоговением, с по-

чтением. Молча рассматривать всё, 

что здесь есть, потому что здесь ни 

одного проходного экспоната нет. Я 

сейчас только понимаю, зачем были 

созданы «Фронтовые подруги» – им 

надо было между собой выговари-

ваться», – отметила Ирина Тимчен-

ко, дочь участников Великой Отече-

ственной войны Анатолия Фёдоро-

вича и Аллы Константиновны Мяс-

никовых.

¦ Таисия ОРЛОВА

¦ Фото из архива 

¦ г. Сургута

ПОБЕДНЫЙ ЮБИЛЕЙ
СУРГУТ ГОТОВИТСЯ МАСШТАБНО ОТМЕТИТЬ 80-ЛЕТИЕ 
ПОБЕДЫ В ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЕ

В городской администрации началась активная фаза подготовки к празднованию 80-летия Победы
в Великой Отечественной войне. На уходящей неделе состоялось открытое заседание оргкомитета,
на повестке которого – обсуждение и утверждение плана праздничных мероприятий, посвящённых 
знаменательной дате. Участники обсудили ключевые моменты предстоящих юбилейных торжеств.

«Этот День Победы – особый, и все 

мероприятия, приуроченные к этому 

Дню, – тоже особые», – отметил Максим 

Слепов, глава города Сургута, открывая 

заседание оргкомитета. По словам гра-

доначальника, подготовительную рабо-

ту к этому знаменательному событию в 

Сургуте начали уже больше года назад. 

2025-й по указу президента РФ Влади-

мира Путина тематически определёна

как Год защитника Отечества. В Югре 

это ещё и Год исторического наследия, 

объявленный губернатором региона 

Русланом Кухаруком и поддержанный 

всеми югорчанами. Советом глав госу-

дарств СНГ 2025-й также назван Годом 

мира и единства в борьбе с нацизмом.

– Ветераны Отечественной вой-

ны – главные участники предстоящего 

праздника. Тема трудового подвига – 

ещё одна важная линия, которая будет 

пронизывать особыми смыслами все ме-

роприятия наравне с темой боевого под-

вига наших солдат, – подчеркнул Мак-

сим Слепов. – Мы также уделим особое 

внимание участникам и ветеранам спе-

циальной военной операции – тем сургу-

тянам, которые сейчас самоотвержен-

но отстаивают наше право на свободу 

и независимость нашей страны.

Глава Сургута заострил внимание, 

что все главные решения по празднова-

нию 80-летия Великой Победы обяза-

тельно будут согласованы с городской 

общественностью.

ПОМНИМ И ГОРДИМСЯ!
В знаковый для нашей страны год 

Сургут готов внести свой вклад во 

всероссийское масштабное празд-

нование 80-летия Победы в Великой 

Отечественной войне 1941–1945 го-

дов. Администрацией города сфор-

мирован план юбилейных событий,

включающий более 120 мероприятий.

– Для нас была принципиально важ-

на широкая вовлечённость всего го-

родского сообщества в его подготовку, 

– отметил заместитель главы Сургу-

та Владимир Фризен. – В настоящее 

время в его реализации участвуют 

градообразующие предприятия, му-

ниципальные учреждения всех сфер

деятельности, высшие учебные учреж-

дения, общественные организации, во-

енно-патриотические объединения и

структурные подразделения городской

администрации.

Победа в Великой Отечественной

войне – событие, которое объединяет

всех жителей нашей страны. Это видно

по сотням и тысячам россиян, прини-

мающим участие в «Бессмертном пол-

ку»: только в Сургуте в 2022 году в нём

прошли более 68 тысяч горожан.

Как отдельный пример – городская

акция «Полуденный выстрел», предло-

женная клубом исторической рекон-

струкции «Арсенал», и традиционный

Парад Победы под окнами ветеранов.

Еженедельные уроки «Разговоры о

важном», участие в ежегодном «Дик-

танте Победы», тематические классные

часы и встречи способствуют изуче-

нию истории Великой Отечественной 

войны и повышению исторической

грамотности.

Программа городских мероприятий

и событий позволит каждому горожа-

нину окунуться в атмосферу мая 1945 

года, прочувствовать и ощутить ра-

дость Великой Победы.

– Нами запланировано сотни раз-

личных мероприятий различного мас-

штаба в трудовых коллективах, обра-

зовательных организациях, – отметил 

Виталий Малыхин, заместитель главы

Сургута. – Помимо масштабных, есть

большой перечень локальных празднич-

ных акций и памятных событий, среди 

которых – вручение около полутора 

сотен юбилейных медалей ветеранам 

Великой Отечественной войны, «де-

тям войны», жителям блокадного Ле-

нинграда. Возобновится деятельность 

Фонда Победы. Сегодня нужно отдать 

дань уважения и памяти ветеранам 

всех локальных войн и вооружённых 

конфликтов, где принимали участие 

наши земляки.

В ПРАЗДНИЧНОМ 
ОФОРМЛЕНИИ

О праздничном оформлении города 

ко Дню Победы рассказал Алексей Фо-

кеев, заместитель главы Сургута. По его 

словам, монтаж элементов тематическо-

го панно уже начался на домах на улице 

Энергетиков, а также оформление кон-

соли на центральных городских улицах, 

где будут проходить основные сценар-

ные мероприятия. На территории го-

рода будут размещены тематические 

баннеры (12 штук) с изображениями 

брендбука «80 лет со Дня Победы», уже 

разработаны их основные макеты.

– Основное место праздничных 

торжеств – Мемориал Славы, и здесь 

будет усилено оформление за счёт 

флажных конструкций, – рассказал 

Алексей Фокеев. – Также преобразят-

ся основные городские улицы, в том 

числе в районе памятника основате-

лям Сургута. Будут выполнены штен-

деры для фотографирования, это вос-

требованный элемент среди горожан. 

На всех 11 электронных экранах горо-

да весь праздничный день, 9 мая, будет 

исключена коммерческая реклама и 

размещён ролик, посвящённый 80-ле-

тию Великой Победы.

В Сургуте к праздничной дате про-

ведут реконструкцию Сквера Победы, 

возле Вечного огня установят скамей-

ки с соответствующей символикой 

и урны. Также запланировано уста-

новить на Вечном огне памятник во-

ину-освободителю, в реализацию этого 

проекта дополнительно включились 

деловые партнёры – представители 

бизнеса.

¦ Ирина ПАЙКИЕВА

¦ Фото из открытых источников
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КАПИТАЛЬНОЕ
ОБНОВЛЕНИЕ К 1 СЕНТЯБРЯ
В СУРГУТЕ ПРОДОЛЖАЕТСЯ 
РЕМОНТ ШКОЛЫ № 8 
ИМ. А. Н. СИБИРЦЕВА

Одно из старейших образовательных 
учреждений города обновляют 
в рамках государственной программы 
Ханты-Мансийского автономного
округа – Югры «Строительство» 
регионального проекта «Всё лучшее 
– детям», национального проекта 
«Молодёжь и дети» и муниципальной
программы «Развитие образования 
города Сургута на период до 2030 года».

«Отрадно то, что этот объект во-

шёл в госпрограмму «Строительство»

и нацпроект «Молодёжь и дети». На

этапе разработки проектно-сметной

документации согласовали позиции с ро-

дительской и ученической общественно-

стью, привлекали студентов и препода-

вателей Сургутского государственного

педагогического университета, чтобы

они принимали участие в дизайнерском

проекте. Запланировали приобретение

оборудования. Поставки будут осущест-

влены уже в апреле», – отметила директор 

департамента образования администра-

ции Сургута Ирина Замятина.

Денежные средства на ремонт шко-

лы № 8 им. А. Н. Сибирцева были вы-

делены их местного, окружного и феде-

рального бюджетов. В общей сложности

будет потрачено около 290 миллионов 

рублей. В настоящее время выполнена 

замена кровли и ведутся работы по уте-

плению и обшивке фасада. Также завер-

шены внутренние демонтажные работы 

и перепланировка помещения.

«В рамках реализации данного про-

екта были изменения по планировоч-

ным решениям, что позволило нам уве-

личить количество посадочных мест в 

столовой и библиотеке. Были учтены 

пожелания об изменении планировочных 

решений. Также была необходимость 

создать безбарьерную среду, в част-

ности добавили пандусы на улице, рас-

ширили внутренние проёмы», – добавил 

директор МКУ «ДЭАЗиС» Андрей Цап.

Капитальный ремонт сургутской 

школы № 8 планируют завершить в мае 

этого года, согласно срокам. Добавим, 

в настоящее время ученики школы 

№ 8 учатся в других образовательных 

учреждениях: на время ремонта ребят 

перевели в Сургутский естественно-

научный лицей и гимназию № 2. Вер-

нуться в обновлённое после ремонта 

здание школьники смогут 1 сентября.

¦ Пресс-служба 

¦ администрации Сургута

ПОСЛЕ ТРЕТЬЕЙ ЧЕТВЕРТИ
Пять дней для активного
и полезного отдыха: в школах 
Сургута готовы принять детей на
время весенних каникул. Через
месяц в городе начнут работать
пришкольные лагеря. Ожидается, 
что основным лейтмотивом смен
станет предстоящий юбилей Победы
в Великой Отечественной войне, Год
исторического наследия в Югре.

В городском департаменте образо-

вания рассказали, что к работе гото-

вятся 34 лагеря дневного пребывания,

в которых смогут интересно провести

время больше 4 600 учеников. Про-

граммы смен составлены с учётом воз-

растных интересов детей.

К примеру, заместитель директо-

ра департамента образования Ольга

Иванова сообщила, что в период ве-

сенних каникул для трёх возрастных 

групп пройдёт муниципальный этап

игры «Зарница 2.0», лучшие команды

представят Сургут на региональных,

а затем и федеральных соревновани-

ях. У ребят будет возможность ор-

ганизованно посещать учреждения

культуры, выполнять коллективные

творческие дела, а для желающих есть

варианты с образовательным эффек-

том подготовки по отдельным пред-

метам. Это особенно актуально для

старшеклассников, готовящихся к го-

сударственной аттестации.

В школе «Перспектива» будут под-

ведены итоги реализации федеральной

программы «Орлята России», чьим

флагманом является эта сургутская об-

разовательная организация.

– В программе «Орлята России» есть

большое количество треков, направле-

ний. Это «Орлёнок-эрудит», «Орлёнок-

доброволец», «Орлёнок-спортсмен» и

так далее, то есть спектр возможно-

стей абсолютно безграничный, каждый

ребёнок сможет найти себя. Мы хотим

увидеть результаты, ещё раз погру-

зиться в детали для того, чтобы в пе-

риод летней оздоровительной кампании

школы смогли массово реализовать эту 

программу на своих площадках, – пояс-

нила Ольга Иванова.

Чтобы ребёнок смог попасть на

смену лагеря с дневным пребыванием, 

родителям, законным представителям 

достаточно обратиться к начальнику 

лагеря через приёмную школы либо 

узнать у классного руководителя о вре-

мени и месте оформления заявления. 

Приём заявлений начался 15 февраля 

и продлится до 21 марта при условии 

наличия свободных мест. Ольга Ива-

нова подчеркнула, что самым боль-

шим спросом такой досуг пользуется у 

младших школьников.

– Лагеря особенно важны для детей 

начальных классов, если их родители 

работают. Ребёнок не должен оста-

ваться один, а здесь он всегда под при-

смотром, организовано питание и, са-

мое главное, досуг, который позволит 

ему отдохнуть и зарядиться энергией 

для того, чтобы приступить к учебной

деятельности в апреле.

Добавим, что уже с 1 марта стартует

приём заявок на летний выездной от-

дых детей. Подать заявление можно бу-

дет в МФЦ или через личный кабинет 

на платформе госуслуг. В администра-

ции Сургута планируется приобрете-

ние более 400 путёвок в лагеря Югры, 

Тюменской области, Краснодарского 

края, Омска и других регионов.

¦ Евгения ЦВЕТКОВА

¦ Фото школы «Перспектива»

«ДОЗОР» ПРОТИВ СНЕГА
С наступлением снежного периода программно-аппаратный комплекс «Дозор» 
получил новую задачу – выявлять в автоматическом режиме нарушения в части
своевременного вывоза складированного снега с сургутских улиц.

– Уборка территории города от снега

в зимний период очень актуальна для го-

рода. Этот вопрос находится на особом

контроле главы Сургута Максима Сле-

пова, – подчёркивает начальник отдела

по организации работы административ-

ной комиссии управления по вопросам

общественной безопасности админи-

страции Сургута Роза Киричек. – При-

чём привлечение к административной 

ответственности – это всего лишь

часть комплексной работы, направлен-

ной на аналитику данных правонаруше-

ний. Напомню, что в соответствии с 

правилами благоустройства вывоз снега

должен осуществляться в течение 10 су-

ток с момента его выпадения, а собран-

ный в кучи и валы необходимо вывозить с 

периодичностью семь календарных дней.

Практика фиксировать подобные право-

нарушения в автоматическом режиме

стала возможна в Сургуте с этого года.

В нынешнем сезоне при помощи 

комплекса «Дозор» было выявлено 24 

подтверждённых случая нарушения 

сроков вывоза снега, ответственным 

лицам выписаны административные 

штрафы. Ряд выявленных фактов ожи-

дают подтверждения нарушения. Такой 

порядок привлечения к ответственно-

сти регламентирован кодексом об ад-

министративных правонарушенях.

Преимущество использования 

комплекса состоит в сокращении 

процедуры возбуждения админи-

стративных дел. По словам началь-

ника отдела административного 

контроля контрольного управления 

администрации Сургута Рифата Га-

лиуллина, по факту нарушения, вы-

явленного в автоматическом режиме, 

не требуется дополнительной оценки 

доказательств по делу. Ранее были 

отработаны участки, находящиеся в 

собственности у юридических лиц,

в настоящий момент внимание «До-

зора» сосредоточено на придомовых 

территориях.

Напомним, программно-аппарат-

ный комплекс «Дозор» был введён в 

эксплуатацию в середине прошлого

года. Первым делом он начал фиксиро-

вать случаи размещения автомобилей

на газонах, осенью стартовала работа

по выявлению нарушений в содержа-

нии фасадов зданий. В Югре наш го-

род стал первопроходцем в использо-

вании техники для подобной работы, 

с опытом Сургута уже познакомились 

представители ряда других муници-

палитетов региона. Не исключено, что 

такая практика будет внедрена и у них. 

Сургутский пример внедрения авто-

фиксации нарушений в сфере благо-

устройства был положительно оценён 

департаментом региональной безопас-

ности ХМАО–Югры.

¦ Анна ТИТОВА

¦ Фото автора



5    ГОРОДСКИЕ ПОДРОБНОСТИ qq3!г32“*,е3!г32“*,е

ВЕДОМОСТИ №№7777 22 февраля22 февраля
2025 года2025 года

В то время, когда город укутан 
снегами, в рекреации Центра
социальной службы на Бажова, 16/1
покрылись густой листвой деревья
и распустились дивные цветы – 
это прошёл мастер-класс в рамках 
проекта «Инклюзивная творческая
мастерская «Арт-семья», который 
реализуется на средства гранта 
губернатора Югры. А организовали 
и провели творческое занятие
участники сургутского обособленного
подразделения РОО «Лига 
пациентов». 

В городе проходит большое количе-

ство творческих мастерских, показов, 

выставок и различных мероприятий, 

не всем категориям граждан удобно их 

посещать – например, людям, имеющим 

особенности здоровья. Именно для них 

«Лига пациентов» и проводит занятия, 

на которых можно прикоснуться к ис-

кусству и создать свой собственный 

шедевр. Насколько это важно, расска-

зывает руководитель СОПРОО «Лига 

пациентов» Наталья Майборда:

– Вот такие мероприятия очень 

нужны для нас, я ведь и сама инвалид по 

зрению, но тоже участвовала в одном 

из мастер-классов по рисованию. Вы 

можете себе это представить? Я тоже 

не представляла, но так вышло, что 

осталось одно свободное место, и что-

бы оно не пустовало, я решила попро-

бовать. Да, в некоторых моментах мне 

помогли, но в целом я нарисовала свою 

картину. И как говорили потом мно-

гие, что мой рисунок вышел интереснее 

некоторых, потому что все рисовали

с образца, а я по объяснению и своему 

внутреннему ощущению. Я c таким

замечательным настроением ушла, а

это очень важно для людей, имеющих 

ограниченные возможности здоровья.

И все, кто посещает эти уроки

творчества, тоже уходят с отличным

внутренним настроем, потому что го-

товятся занятия заблаговременно, а те, 

кто их организует и проводит, вклады-

вают частицу своей души. В проекте 

«Арт-семья» могут участвовать все на 

равных условиях. 

– У нас сегодня и люди с инвалидно-

стью, и пенсионеры, которые желают 

приобщиться к творческому процессу, 

– рассказывает социальный работник 

«Лиги пациентов» Анна Бревнова. – 

На мастер-классах используем разные 

художественные техники быстрого ис-

полнения, потому что наши участни-

ки – люди особенные, да и находимся мы 

на территории различных организаций 

и учреждений. Сегодня мы в работе ис-

пользуем, например, железные губки для 

мытья посуды, ватные палочки – ин-

струмент для рисования необычный, но 

зато результат получается отличный!

Участники с большим вдохновением 

водили кисточками по листам, на них 

одно за другим вырастали деревья, по-

крывались листвой и распускались цве-

ты, а на лицах художников – улыбки. 

– Я вообще-то рисовать пришёл 

впервые, – признаётся сургутянин 

Юрий, – но мне очень понравилось, и я, 

конечно, с радостью приду ещё.

Как заметила социальный работ-

ник «Лиги пациентов» (мастер по 

скрапбукингу) Елена Нарбекова,

творчество – это прежде всего сво-

бода, которая так нужна для тех, кто 

органичен в ней в силу тех или иных 

особенностей здоровья.

¦ Марина МЕЛЬНИЧЕНКО

¦ Фото из архива 

¦ СОП РОО «Лига пациентов»

Одним из направлений работы по 
реабилитации бойцов специальной
военной операции в Сургуте
занимается Федерация стрельбы 
из лука. Там при помощи красивого
спорта, который одновременно
является и искусством, помогают 
ветеранам СВО восстанавливаться
и входить в русло мирной жизни.

Чтобы процесс реабилитации во-

инов шёл правильно и комфортно, 

члены Федерации прошли специаль-

ные курсы по повышению квалифи-

кации и получили знания в области 

реабилитологии. На данный момент 

в спортивной организации числится 

семь ветеранов, которые активно за-

нимаются и принимают участие в со-

ревнованиях.

– Многие спортсмены называют 

стрельбу из лука медитацией, –  расска-

зывает директор Федерации стрельбы из 

лука Вера Федотоваа . – Во время стрель-

бы происходит единение со своим инвен-

тарём, максимальная настроенность на 

своё тело – внутри должна быть тиши-

на и спокойствие, понижается пульс, за-

медляется дыхание: всё это благотворно 

сказывается на человеке.

Тренировки проходят три раза в не-

делю, а результативность этих занятий 

такова, что уже на первых соревнова-

ниях, куда ветераны отправились по-

сле недельной тренировки, они заняли 

первое и третье места.

– Стрельбой из лука я начал зани-

маться в прошлом году. Попробовал – и 

очень понравилось, ощущения такие, что 

их даже трудно описать. Вот ты стоишь, 

вроде какие-то голоса рядом, что-то про-

исходит, но в момент натяжки тетивы 

всё исчезает, ты ничего не слышишь, вся 

концентрация только на лук и мишень.

В какой-то момент кажется, будто ты

остановил время. Я не испытывал такого

ощущения ни в одном виде спорта, а за-

нимаюсь ещё и стрельбой из винтовки, и

настольным теннисом, и пауэрлифтин-

гом, и армрестлингом, – поделился вете-

ран боевых действий, руководитель АНО

«Боевое братство Югры» Ренат Валеев.

Как рассказала руководитель Феде-

рации стрельбы из лука, ветераны за-

нимаются в общей группе совместно с

детьми, и это очень важно для взрослых.

– Детская непосредственность,

жизнерадостность и активность бла-

готворно влияют на процесс социали-

зации, да и сами ветераны отмечают,

что с детьми особенно весело, и они

не дают скучать: подбадривают, под-

держивают и помогают позитивными

эмоциями зарядиться, – отмечает она. 

Недавно сургутские ветераны СВО 

вернулись со второго этапа комплекс-

ного физкультурного мероприятия 

«Герои нашего времени» и привезли 

призовые места. Ребята из Сургута, 

Когалыма, Лангепаса и других муни-

ципальных образований округа по-

казывали свои умения в разных видах 

спорта, среди которых была и стрельба 

из лука. Всего же состязание «Герои на-

шего времени» состоит из пяти этапов: 

первый прошёл в Нижневартовске, 

второй – в Югорске, третий пройдёт 

в апреле этого года в столице региона, 

четвёртый запланирован к проведению 

в мае в Сургуте, а финальный пятый 

этап в сентябре снова встретит Ханты-

Мансийск.

– Мне один боевой товарищ посо-

ветовал прийти сюда позаниматься, 

– рассказал Денис Никаноров, офицер 

Министерства обороны, ветеран СВО. 

– А у меня ранение в голову и очень 

много противопоказаний к занятиям 

спортом, но лук оказался прямо моим 

видом. Тут такая концентрация 

внимания, что трудно ещё где такое 

найти, а для меня развитие внимания 

очень важно. Выполнил уже второй 

взрослый разряд и очень благодарен за 

это нашему тренеру Вере Рамазанов-

не. И вообще очень рад, что у нас в 

округе так хорошо развивается адап-

тивный спорт. Я вот и в бассейн хожу, 

и в тренажёрный зал.

Адаптивный спорт помогает бой-

цам вернуться к активной жизни, 

восстанавливая физическую форму и 

проходя социальную адаптацию. Но 

сами ветераны об этом не думают, им 

некогда – они уже вовсю готовятся к 

следующим этапам будущих состяза-

ний и кубков.

¦ Ирина ЛИСОВСКАЯ

¦ Фото из архива 

¦ Федерации стрельбы из лука

ТОЧНО В ЦЕЛЬ
ВЕТЕРАНЫ СВО ЗАНЯЛИ ПРИЗОВЫЕ МЕСТА

КАК В СУРГУТЕ ДЕРЕВЬЯ 
ЗАЦВЕЛИ И УЛЫБКИ
НА МАСТЕР-КЛАССЕ «ЛИГИ ПАЦИЕНТОВ»
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МОЛОДЫЕ ПРОЕКТЫ
ПОЛУЧИЛИ ВЗРОСЛОЕ НАПУТСТВИЕ 
На базе Сургутского государственного
университета прошёл первый семинар
по молодёжному инициативному 
бюджетированию «В молодёжной 
инициативе – будущее». За время 
практикума студенты получили 
полезную для продвижения своих 
проектов информацию и разработали 
план инициатив, которые могут быть 
реализованы уже в этом году.

Напомним, что в Сургуте активно

применяется такой инструмент реали-

зации различных проектов, благополу-

чателями которых являются горожане,

как инициативное бюджетирование.

Что же это такое? Ответ на этот вопрос

даёт директор департамента финансов

администрации города Маргарита Но-

викова:

– Это прежде всего реальная воз-

можность жителей сделать город бо-

лее красивым и комфортным за счёт

реализации собственных проектов,

которые финансируются из бюджет-

ных средств. Любой сургутянин может

внести свои инициативы в админи-

страцию города на рассмотрение, тем

самым определив, что же важнее для 

жителей и на что направить бюджет-

ные средства.

Практика инициативного бюдже-

тирования начала внедряться в Сургу-

те в 2021 году,  тогда было реализовано

всего два проекта на сумму 8,5 милли-

она рублей. По итогам прошлого года

были успешно воплощены в жизнь

уже 17 проектов жителей (четыре из

них получили продолжение уже в 2025

году, – прим. ред.) Бюджет этого года 

и двух последующих на реализацию

идей горожан составляет 85 миллио-

нов рублей. 

– У Сургута есть в этом направ-

лении одна особенность, – поясняет 

Маргарита Новикова. – Мы работаем 

с жителями весь год, не ограничиваясь 

какой-то одной конкретной датой в 

году, когда мы принимаем проекты. Два

последних дня каждого месяца ведётся 

приём инициатив сургутян. И уже в 

течение 30 дней администрация горо-

да рассмотрит и вынесет объективное 

решение, будет реализована инициа-

тива либо присутствуют причины, по 

которым есть повод её отклонить или 

предложить доработать.

Чтобы привлечь к этому процессу 

активную молодёжь Сургута, департа-

мент финансов совместно с Центром 

финансовой грамотности, МКУ «Наш 

город» и Сургутским государственным 

университетом организовал экспресс-

курс, на котором молодым людям рас-

сказали об основах инициативного 

бюджетирования и о том, кто и как мо-

жет заявиться на участие в этом про-

цессе.

Молодёжь быстро включилась в ра-

бочий процесс и в последний день пред-

ставила экспертной комиссии шесть 

проектов. Как отмечают организаторы, 

в ходе работы практикума выяснилось, 

что у многих ребят уже были идеи и даже 

наброски проектов, которые им хотелось 

бы реализовать, – не хватало лишь по-

нимания, как это сделать. Отметим, все 

представленные экспертам работы были 

одобрены для рассмотрения их в адми-

нистрации города, так как каждый из 

них интересен и заслуживает внимания.

Среди проектов было предложение о 

создании, возможно, близ СурГУ стелы в 

память погибших в мирное время – жерт-

вах терактов, стихийных бедствий, чрезвы-

чайных происшествий – чтобы горожане 

в любую дату могли посетить её, почтить 

память безвинно погибших людей, возло-

жить цветы. Следующий проект – «Моло-

дёжный фестиваль «Рядом» – направлен 

на повышение привлекательности получе-

ния образования в Сургуте или в одном из

городов региона. Концепция этого фести-

валя состоит в том, чтобы организовать

работу информационно-развлекательных 

площадок и мобильных пунктов приёма

документов крупных вузов и ссузов окру-

га. «Дорога в прошлое» – ещё один проект

студентов, благодаря которому непре-

зентабельный мост от университета в

сторону улицы Энергетиков будет рас-

писан сюжетами из значимых для СурГУ

событий, что город украсит и расскажет

в художественный росписи об одном из

старейших вузов города.

– По нашей задумке, на мосту по-

явится роспись, состоящая из трид-

цати отдельных фрагментов в честь

30-летнего юбилея нашего университе-

та, – поделилась одна из организато-

ров этого проекта Лилия Мноян.

Проект «По следам Лиса» предло-

жит сургутянам интересный туристиче-

ский маршрут, ключевыми точками на

котором статут фигурки Чёрного Лиса

– символа города. Как обещают иници-

аторы, он станет интересным не только

для гостей города, но и для его жителей,

будет обновляемым и пополняемым.

Чтобы поддержать (особенно в

зимний период) пушистых обитателей

скверов и парков – белок – студенты

предлагают обустроить им красивые

кормушки-домики по мотивам русских 

народных сказок. Планируют начать с

пяти мест кормления белок в парке «За

Саймой». «Содружество культур» – так

условно назван проект, который, по мне-

нию экспертов, может органично влить-

ся в мероприятия празднования Дня мо-

лодёжи или ставшего уже брендовым для

нашего города фестиваля национальных 

культур «Соцветие». Суть проекта в том, 

чтобы дать возможность представить 

национальные танцы и провести хорео-

графические мастер-классы под откры-

тым небом для всех желающих. 

«Спасибо хочется сказать всем ре-

бятам, – подчеркнул по окончании за-

щиты проектов заместитель директора 

по проектированию МКУ «Управление 

капитального строительства» Андрей 

Арменчу. – И нам с вами дальше здесь 

жить, и нашим детям, нашим потом-

кам, поэтому давайте все вместе что-

то придумывать. Продвигайте, прихо-

дите в администрацию, будем обсуж-

дать, помогать вам реализовывать».

¦ Марина МЕЛЬНИЧЕНКО

¦ Фото Рамиля НУРИЕВА

СПРАВКА СВСПРАВКА СВ

Принять участие в инициатив-
ном бюджетировании могут граж-
дане, достигшие 16 лет и объединив-
шиеся в группу от трёх человек. Им 
необходимо подготовить полезный 
для города проект и отправить ини-
циативу на рассмотрение в админи-
страцию.

Предельная стоимость локаль-
ного проекта, когда он затрагивает 
интересы жителей какой-то одной 
территории, например, благоустрой-
ство двора, составляет семь миллио-
нов рублей. Если же проект касается 
интересов жителей всего города, то 
на его реализацию можно получить 
до десяти миллионов рублей.

СПРАВКА СВСПРАВКА СВ
Получить информационно-кон-

сультативную помощь по вопросам
инициативного бюджетирования 
можно в отделе организационной
работы и связей с общественностью
МКУ «Наш город».

– Наши специалисты расскажут 
о специфике инициативного бюдже-
тирования и проконсультируют по 
вопросам оформления и наполнения 
проекта необходимыми документа-
ми до того, как он будет направлен 
на рассмотрение в администрацию 
города, – поясняет начальник отдела 
Татьяна Мельшина.

Получить консультацию можно
как очно, придя на встречу 

со специалистами, по адресу:
ул. Декабристов, 5, каб. 17, 

так и заочно, позвонив по телефону 
8 (3462) 28-27-08.

ЦИТАТАЦИТАТА
– Я сегодня тут просто слу-

шатель. Пришла на семинар-
практикум по инициативному 
бюджетированию, и мне захо-
телось тоже написать проект,
а кое-какие идеи для него у меня 
уже есть. Хочу подарить моему 
городу частичку себя и сделать
его красивее.

Виктория МАМАДОВА,
студентка первого курса

политехнического института
Сургутского государственного университета
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кладбище ДОМАШНИХ ЖИВОТНЫХ
В Югре действует первое в России производство по изготовлению 
биоразлагаемых урн для праха животных. Как удалось юной 
сургутянке трансформировать личные переживания и 
размышления о конечности жизни в экономически успешный
бизнес-проект, читайте в нашем материале.

Сейчас Мария Котик изучает эко-

номику в Европейском университете 

прикладных наук, дубайском кампусе 

вуза, а в декабре 2021 года она была 

студенткой Сургутского финансово-

экономического колледжа и пробовала 

себя в покорении грантовых вершин.

Идея молодой сургутянки была сле-

дующей: создать биоурну для захоро-

нения кремированных домашних жи-

вотных, сделанную из биоразлагаемого 

материала. Урна с прахом помещается 

в землю вместе с саженцем дерева или 

куста, за которым человек может впо-

следствии ухаживать.

Интересна предыстория проекта, 

который в итоге стал победителем кон-

курса от Росмолодёжи в 2022 году.

– На тот момент меня очень тре-

вожила тема смерти, я много думала 

об этом. Я пыталась найти какие-то 

собственные интерпретации смерти, 

которые мне были бы не так страшны, 

– вспоминает девушка. – И когда я на-

чала углубляться в вопрос, поняла, что 

в России есть проблема именно с цепоч-

кой захоронения домашних животных. 

То есть у нас по закону их кремация 

обязательна, но по факту, например, в 

нашем регионе до того, как наш проект 

начал существовать, вообще не было 

таких урн.

Плюс, несмотря на то, что для 

меня вопросы были экзистенциальны 

относительно моей смерти и в целом 

человеческой жизни, я пришла к выводу, 

что начинать с такого продукта, как 

урна, для людей слишком рано. А сфера 

обращения с домашними животными 

тоже требует особенного внимания, и 

поэтому я начала работать в этом на-

правлении. И продолжаю до сих пор. 

По словам автора проекта Rostok 

Urn Pets, подавая заявку, она не была 

уверена в том, что такая своеобраз-

ная идея может получить поддерж-

ку. Немаловажную роль в успехе сы-

грала член команды проекта Анна 

Мизгирёва из Пскова, которая помог-

ла в формировании заявки на грант. 

Забегая вперёд, скажем, 

что 300 тысяч от Росмоло-

дёжи не стали последними

в череде побед Марии Коти

Первый успех дал понять, что тема

перспективная, и появилась уверен-

ность в своих силах. На полученные

деньги были закуплены материалы для

производства урн, оплачена реклама,

проект получил поддержку со стороны

администрации Сургута и губернатора

Югры. Социологические исследования 

команда проводила своими силами,

привлекая волонтёров. Удалось создать

600 урн, которые безвозмездно разда-

ли на территории округа при участии

Ветеринарной службы ХМАО–Югры.

По словам Марии, остатки той партии

всё ещё можно получить в ветцентрах 

округа. Следующая партия уже была

коммерческой, для её производства ис-

пользовали два миллиона рублей, по-

лученных от «Сколково». Кроме того,

команда проекта, которая за несколько

лет выросла с трёх до восьми человек,

принимала участие в мероприятиях,

направленных на коммерциализацию

проекта.

– В 2024 году на Всемирном фести-

вале молодёжи мы работали вместе со

Сбером, помогали им в проведении биз-

нес-акселератора для молодёжи со всего

мира, выступали там как кураторы.

Ещё были на Startup Village, это скол-

ковский форум для стартапов в Мо-

скве. Также в прошлом году мы ездили в

Китай на Кантонскую выставку.

Сургутские урны для праха домаш-

них животных (а цех сборки располо-

жен именно в Сургуте) стали первым

подобным продуктом, выпускаемым

в России, по собственной технологии,

у предприятия имеется зарегистри-

рованный товарный знак. Продукция 

прошла сертификацию соответствия и 

экологическую сертификацию.

Мария отмечает, что спрос на но-

винку со стороны владельцев крыла-

тых и хвостатых любимцев показал, 

что выбрана верная траектория раз-

вития. Сейчас её команда выпускает 

порядка 800 урн в месяц, предельная 

мощность почти вдвое больше. Осо-

бенность сургутской продукции в том, 

что она разлагается в почве за три меся-

ца, тогда как образцам конкурентов из 

других стран требуется шесть-восемь 

месяцев, а стоит в разы дешевле.

– Сейчас я пробую найти какие-

то выходы на местное инновацион-

ное сообщество на Ближнем Востоке, 

чтобы попробовать этот продукт 

внедрить здесь, потому что тоже 

есть спрос. Это в планах на ближай-

шие три года, сколько я буду учиться в 

Дубае. Ещё сейчас у нас идёт коллабо-

рация с другим стартапом, который 

называется Spawn. Они перерабаты-

вают пластиковые отходы с помощью 

грибов. И получается биоразлагаемый 

материал, который экологичен и без-

опасен, – делится подробностями Ма-

рия Котик. – Мы планируем создать 

биоурну с использованием их матери-

ала. Уже есть фотографии, как это 

может выглядеть, в марте я жду от 

них образец, чтобы посмотреть, что 

получилось.

Для автора проекта важно, что бла-

годаря их деятельности больше людей 

узнали и задумались о таком способе 

утилизации тел питомцев. Удалось ли 

существенно повлиять на культуру за-

хоронения животных, сказать нельзя, 

но совершенно точно, что свой вклад в 

это дело проект внёс.

– Нашей команде писали благо-

дарственные письма за то, что есть 

такой способ захоронить питомца и 

почтить его память. Лично для меня 

эта история тоже сыграла определён-

ную роль, потому что год назад я по-

хоронила собаку, с которой выросла. 

И я на себе прочувствовала, насколько 

это необходимо, чтобы была какая-то  

надежда, что жизнь твоего любимого 

питомца продолжается в другом виде, 

а не просто заканчивается в момент, 

когда у него останавливается сердце. 

Если хотя бы те несколько тысяч че-

ловек, которые воспользовались наши-

ми урнами, смогли чуть более спокойно 

перенести утрату любимцев, значит 

это уже неплохо.

¦ Евгения ЦВЕТКОВА

¦ Фото группы проекта 

¦ Rostok Urn Pets
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СПРАВКА СВСПРАВКА СВ
Проект «Биоурна для праха 

питомцев ROSTOK URN PETS»
– победитель Всероссийского гран-
тового конкурса Росмолодёжи для
физических лиц, победитель феде-
ральной программы «Лига будуще-
го», победитель в Акселераторе тех-
нологических стартапов Технопарка
высоких технологий Югры и Фонда
«Сколково», в региональном Демо-
дне молодёжных акселераторов эко-
системы «Сбер», резидент Технопар-
ка высоких технологий Югры, участ-
ник инновационного центра «Скол-
ково» в кластере биомедицины.

ик. 
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ОТКРЫВАЮ ДВЕРИ 
БЕЗ КЛЮЧА
КАК УМНЫЕ ТЕХНОЛОГИИ ПОМОГАЮТ
 ОБЕЗОПАСИТЬ СЕБЯ И СВОЙ ДОМ

Слово «безопасность» в двадцать

первом веке приобрело особое значе-

ние и звучание. Сегодня трудно пред-

ставить, но раньше, если человек нахо-

дился дома, то двери, как правило, даже

не запирались, особенно в небольших 

населённых пунктах – не было такой

необходимости. В наши дни к вопросу 

безопасности – и общественной, и лич-

ной – подходят очень серьёзно: внедря-

ются новые системы, позволяющие от-

слеживать злоумышленников, устанав-

ливаются современные устройства при

входе в дом или въезде во двор. Всё для

того, чтобы у жителя мегаполиса или

посёлка было чувство защищённости.

Об умных технологиях, находящихся

на страже безопасности, мы поговори-

ли с ведущим менеджером клиентских 

проектов Ханты-Мансийского фили-

ала компании «Ростелеком» Денисом 

Татауровым.

– Внедрение умных технологий в

жизнь югорчан началось примерно с 

2016–2017 года. Мы начали развивать

концепцию «умного дома», внедрять

различные её решения. Всё для того,

чтобы упростить жизнь, улучшить

качество предоставления коммуналь-

ных услуг и, конечно же, повысить

уровень безопасности. Внедрение на-

ших умных технологий позволило

интегрировать различные сервисы

в единую экосистему, которая упро-

щает управление жильём и снижает

эксплуатационные расходы, то есть

таким образом мы постарались в

одном приложении вместить все те

функции, которые помогли бы жите-

лям почувствовать себя более совре-

менными, что ли.

– Какие, например, функции помо-

гут жителю чувствовать себя более 

современными?

– Их достаточно. Например, об-

лачное видеонаблюдение, «умный

домофон», «умные счётчики», «ум-

ный шлагбаум», система контроля и

управление доступом. Если говорить

отдельно про каждую услугу, то об-

лачное видеонаблюдение позволя-

ет нам в режиме реального времени

получать доступ к видеоизображе-

нию камер видеонаблюдения через 

интернет, находясь в любой точке 

страны. Пользователи могут следить 

за происходящим как в режиме ре-

ального времени, так и просматри-

вать архив, начиная от трёх суток 

и заканчивая 60. «Умный домофон» 

даёт возможность открывать двери, 

находясь в любом месте, главное, 

чтобы был мобильный интернет либо 

вай-фай. Также он может интегриро-

ваться с системами видеонаблюдения 

для удобства пользователей. «Умные 

счётчики», которые с помощью до-

полнительного оборудования по-

зволяют автоматизировать процесс 

учёта и передачи показаний расходов 

ресурсов. Уже необязательно подхо-

дить к счётчику и снимать, фотогра-

фировать показания и отправлять это 

в ресурсоснабжающие предприятия. 

Жители в мобильном приложении 

могут посмотреть, какой у них расход 

потребления ресурсов прямо сейчас, 

и через это же приложение оплатить 

ЖКУ. «Умный шлагбаум» – это систе-

ма, которая автоматизирует доступ 

к территории, чтобы посторонние 

не заезжали. Он также работает и 

открывается через мобильное при-

ложение. Ну а «умный СКУД» – это, 

так скажем, «железо» для предотвра-

щения доступа на чердачные либо в 

подвальные помещения.

– Возможности действительно 

впечатляют. Ранее вы сказали, что 

представленные умные решения на-

правлены на безопасность жителей…

– Верно. В прошлом году мы сделали 

тестовый запуск «умных домофонов», 

которые интегрированы в АПК «Безо-

пасный город». Что это значит? Изобра-

жение с домофона передаётся сразу на 

аппаратно-программный комплекс. Это 

позволяет оперативнее реагировать на 

какие-то правонарушения. Кроме того, 

на панелях есть кнопка SOS. Условно го-

воря, если произошла какая-то нештат-

ная ситуация, житель может нажать эту 

кнопку, видеопоток с домофона будет 

переходить в АПК «Безопасный город», 

а вызов – напрямую в ЕДДС города. 

Добавлю, что тестирование прошло 

успешно, уже в ближайшее время пла-

нируем взять на обслуживание несколь-

ко домов в Сургуте и Ханты-Мансийске. 

Когда такая функция будет внедряться 

повсеместно, сложно сказать, но мы де-

лаем всё возможное.

– А с точки зрения установки при-

ложения, всё ли безопасно? Не смогут

ли им воспользоваться, например,

мошенники, завладев персональными

данными?

– Абсолютно исключено. Цифро-

вая безопасность – важный аспект,

которому мы уделяем особое вни-

мание. Хочу сразу оговориться, что

наше программное обеспечение – это

полностью российская разработка,

сертифицированная Министерством

цифрового развития. Никакой сто-

ронний разработчик не может вне-

дрить в него ничего своего, мы не

зависим от европейских поставщи-

ков, обновлений, мы не привязаны

к какому-то конкретному магази-

ну – ни к App Store, ни к Google Play.

То есть если вдруг случатся какие-то

санкции, приложение будет работать

так же стабильно.

– Что нужно сделать, чтобы обе-

зопасить себя и свой дом с помощью

таких технологий?

– Сургутяне, которые приобрета-

ют квадратные метры в новострой-

ках, уже могут пользоваться «умны-

ми» возможностями. Мы сотрудни-

чаем и с застройщиками, чтобы уже

на этапе строительства оборудовать

многоэтажку новыми технологиями

для удобства и безопасности её бу-

дущих жильцов. Активно проводим

работу с домофонными компаниями.

Установить «умное» устройство мо-

гут и жители «вторички». Для этого,

правда, придётся собрать собствен-

ников жилья и получить одобрение

у большинства из них на установку 

дополнительного оборудования. На

самом деле, сделать это не так слож-

но, а плюсы ощутимые, хотя бы по-

тому, что это удобно. В этом году, на-

пример, мы вводим такое новшество,

как открытие запирающих устройств

по блютуз-метке. Это значит, что при 

включённой блютуз-системе не нуж-

но будет доставать телефон при под-

ходе к подъезду или входной группе, 

чтобы открыть дверь, это будет про-

исходить автоматически. А с учётом 

тех погодных условий, в которых мы 

живём, я думаю, что это будет весьма 

актуально.

¦ Татьяна РАСТОРГУЕВА

¦ Фото пресс-службы 

¦ Ростелекома

МНЕНИЕМНЕНИЕ

Лариса ИВАНЧЕНКО,
жительница Сургута:

– Я переехала в новую квартиру 
в 2022 году. Моя новостройка была
подключена к «умным» сервисам
ещё на этапе строительства. У нас 
в доме на Ивана Захарова действу-
ет комплексное видеонаблюдение
в холле, лифтах и на прилегающей
территории, а также установле-
ны «умные домофоны» на входных 
группах и калитках. При выборе
квартиры цифровая начинка дома
стала для меня весомым аргумен-
том. Например, я могу в режиме он-
лайн проверить, всё ли в порядке в
подъезде или лифте перед тем, как 
туда войти. Это особенно важно,
если есть дети и они самостоя-
тельно возвращаются из школы.
Это новый уровень безопасности,
я считаю. А домофоны удобны тем,
что я вижу, кто пришёл, и могу от-
крыть дверь со смартфона, не от-
рываясь от дел.

У меня есть машина. А я знаю, 
что благодаря инфракрасной под-
светке уличные камеры отлично
видят в темноте. И вот однажды
ночью камера зафиксировала подо-
зрительное движение около моего
автомобиля. Уведомление об этом
получили сотрудники управляющей
компании и сообщили мне. Оказа-
лось, что в мою машину врезался 
курьер. Хорошо, что камера увиде-
ла это. Я получила компенсацию от
сервиса доставки, предъявив им ви-
део с моментом аварии.

Теперь я хочу установить каме-
ры в квартире, чтобы знать, что
происходит в моё отсутствие с 
детьми (они у меня любят поша-
лить). Ещё мне интересны «умные
датчики», например, протечки
воды. И они, и камеры наблюдения 
могут стать виртуальными по-
мощниками, когда уезжаешь в ко-
мандировку или отпуск. Если дом
«умный», то можно не беспокоить-
ся за его состояние и безопасность.

АПК «Безопасный город» – си-
стема, которая обеспечивает обще-
ственную безопасность, безопас-
ность дорожного движения, а также
профилактику терроризма и экстре-
мизма – работает в Сургуте около 18 
лет. Сегодня на территории города
установлена 531 камера, из них 66 – с
функцией распознавания лиц.

ЦИФРА 
В Югре сейчас около 100
оцифрованных новостроек,

а приложением «Ключ»
пользуются 25 000 семей 

в округе, в Сургуте – 
свыше 7000.
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Анастасия Кобзарь: 
«Я ПОМНЮ ВСЕ СВОИ СТАРТЫ»

14-летняя сургутянка Анастасия

Кобзарь прославила Сургут, одержав 

победу на соревнованиях по плаванию 

«Резерв России», которые прошли в 

конце 2024 года. Эта была не первая по-

беда спортсменки, до этого сургутянка 

участвовала в международных играх 

«Дети Азии». У девушки в плотном 

графике есть не только время для пла-

вания, также она изучает иностранный 

язык и занимается в модельной школе. 

Сейчас Анастасия готовится к Пер-

венству УрФО, которое пройдёт 18–21 

марта в Екатеринбурге. Юнкоры меди-

ашколы «Проявляйся» узнали, с чего 

началась спортивная карьера Анаста-

сии Кобзарь и что необходимо, чтобы 

добиться успехов.

– Анастасия, с какого возраста 

ты попала в плавание?

– На плавание я пошла с первого 

класса, до сих пор меня это не отпуска-

ет, занимаюсь этим видом спорта уже 

восемь лет. Как ни странно, но я помню 

все свои старты.

– Во всероссийских соревнованиях 

«Резерв России» участвовало около

четырёхсот пловцов. Конкуренция 

довольно серьёзная. Тебе удалось обой-

ти всех и выиграть золотую медаль. 

Было ли ощущение, что будет такой

результат?

– Я вообще рассчитывала на второе

место изначально. Моя главная соперни-

ца, которая тоже должна была участво-

вать в соревнованиях, прошла отбор на

чемпионат мира и поехала туда. Немного

выдохнула, конечно, но были и другие

соперники. Честно говоря, переживала,

были мысли, вдруг не смогу «золото»

взять. Но где-то в глубине души всё-таки

было понимание, что я могу выиграть.

– Обычно ты волнуешься перед со-

ревнованиями?

– Не скрою, бывает небольшая тре-

вожность в дороге. В этот момент я всё

больше молчу, почти ни с кем не раз-

говариваю. Но как только дело доходит

до старта и дистанции – всё волнение в

сторону! Впереди – только цель, кото-

рую необходимо достичь.

– В любом деле бывает так, что

что-то не получается. Сталкиваешь-

ся ли ты с какими-то трудностями?

– Как и любой человек, конечно. Даже

сейчас у меня, скажем так, некоторое вы-

горание после тяжёлых соревнований

присутствует. Хочется больше находить-

ся дома и лежать, не тренироваться, от-

дохнуть от всего и забыть про плавание.

В то же время я чётко понимаю, что тре-

нировки – это мой опыт, и чем их боль-

ше, тем выше мой профессионализм. Да,

бывает тяжело, ты должен плавать без

остановки, желательно без отдыха, но

ведь ещё Ницше сказал: «е Всё, что нас не 

убивает, делает нас сильнее». Поэтому 

позволяю иногда себе расслабиться, но

только чуть-чуть (смеётся), а потом сно-

ва в бой. Цена победы – упорная работа.

– Главным человеком в жизни спор-

тсмена является тренер. Какой со-

вет от него стал для тебя золотым?

– Советов тренер даёт очень много, 

какой-то определённый выделить не 

могу. Скорее всего, именно вера в себя 

и надежда, что я смогу выиграть. Да! 

Чувствовать себя, свои силы, эмоции. 

Главное – верить в себя.

– График у спортсменов весьма 

напряжённый. Удаётся ли тебе про-

водить время не только на трениров-

ках, но и с подругами, например?

– С этим проблем точно нет. Подру-

ги у меня есть и в группе на плавании, и 

в школе, вижусь с ними регулярно. По-

этому не могу сказать, что есть какая-

то нехватка внимания или общения.

– Кстати, а как с учёбой дела? Не 

мешает тренировочный процесс об-

разовательному?

– Я не отличница, но пятёрок боль-

ше, чем четвёрок. Из любимых пред-

метов – биология. У нас очень душев-

ный преподаватель, мне нравится, как 

она ведёт уроки. Я вообще преклоня-

юсь перед такими учителями, кото-

рые могут что-то сложное объяснить 

просто, так, чтобы было понятно и 

интересно. Есть и такие предметы, к 

которым у меня не очень душа лежит. 

История, например. Умом понимаю, 

что её необходимо знать, особенно 

о прошлом своей страны, поэтому 

стараюсь всё же вникать на уроках. 

Однако ум мой расположен больше к 

естественным наукам, таким как хи-

мия, физика, биология. А вообще мне 

нравится учиться.

¦ Аурика ШУЛЯК

¦ Фото из архива 

¦ Анастасии КОБЗАРЬ

ВЫШЛИ НА РОССИЮ И МИР
ФИЛЬМ «28 МИНУТ», КОТОРЫЙ СНЯЛИ СУРГУТСКИЕ 
КИНЕМАТОГРАФИСТЫ МЕДИАШКОЛЫ «ПРОЯВЛЯЙСЯ», 
ПОБЕДИЛ СРАЗУ НА ДВУХ КИНОФЕСТИВАЛЯХ

Картина заняла первое место
на XII Всероссийском фестивале
кино «Белая птица» в номинации 
«Лучший детский короткометражный 
фильм» и на 35-м международном
кинофестивале юношеских СМИ
и киностудий «Волжские встречи»
в номинации «Лучший социальный
фильм».

В фильме рассказывается о под-

ростках, которые пытаются привлечь 

внимание девушки. Они разыгрывают 

перед ней спектакль, который пошёл 

не по сценарию и привёл к трагедии. В 

фильме показано, как важно и нужно 

бороться за жизнь каждого человека.

Режиссёром картины выступил Ти-

мур Давыдов, это не первая его награда, 

ранее фильмы медиашколы также полу-

чали призы на всероссийских и между-

народных фестивалях. Такие победы

важны не только для самой медиашко-

лы, но и для всех её учеников. Награды

подтверждают высокий уровень креа-

тивности юных журналистов и кинема-

тографистов, а также открывают новые

горизонты для их дальнейшего развития.

Успехи на фестивалях вдохновляют де-

тей и подростков продолжать занимать-

ся любимым делом, развивать свои та-

ланты и стремиться к новым вершинам.

Помощь в создании фильма оказа-

ли директор муниципального автоном-

ного образовательного учреждения 

дополнительного образования «Центр 

плавания «Дельфин» Игорь Лодырев 

и главный фельдшер БУ «Сургутская 

городская клиническая станция ско-

рой медицинской помощи» Анжелика 

Дегтярёва.

«Мы постарались уделить внима-

ние реалистичности и достоверности 

происходящего на экране. Для съёмки 

одной из сцен мы пригласили настоя-

щего фельдшера Рамиса Речапова, ко-

торый по сценарию оказывает первую 

помощь пострадавшему. Это решение 

было принято для того, чтобы мак-

симально точно передать все нюансы 

оказания первой помощи и сделать 

фильм более правдоподобным», – вспо-

минает Тимур Давыдов.

Медиашкола «Проявляйся» продол-

жает развиваться. Уже сейчас идёт под-

готовка к съёмкам детского игрового 

кино о жизни коренных малочисленных 

народов Севера. Этот проект не только 

обогатит культурный контекст, но и 

позволит молодым актёрам из Сургута 

погрузиться в уникальную атмосферу и 

традиции этих народов. Сейчас прохо-

дит этап кинокастинга среди школьни-

ков – отличная возможность талантли-

вым детям проявить себя и стать частью 

увлекательного кинопроцесса.

Александр ШУМАЙЛОВ,
тренер:

– Здесь ты работаешь и пыта-
ешься буквально заставить вот
этого застенчивого мальчика, вот
эту скромную девочку полюбить
себя, начать двигаться. Послабле-
ний при этом никаких нет. Хочешь
быть чемпионом – работай. В этой
борьбе, наверное, и рождается ха-
рактер, понимание, любовь к своему 
делу, верность ему. Всё это растёт и
развивается.
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«С ЛЕЙКОЙ» И БЛОКНОТОМ, 
А ТО И С ПУЛЕМЁТОМ!
45 ЛЕТ НАЗАД В СУРГУТ ПРИЕХАЛИ ПЕРВЫЕ 
ВОЕННЫЕ ЖУРНАЛИСТЫ

21 октября 1980 года на железнодо-

рожный вокзал города Сургута прибыл

необычный эшелон. В одном из вагонов

находился редактор военной многоти-

ражки Василий Нагирный, а в другом 

– имущество типографии газеты. Таким

образом, проделав неблизкий путь в че-

тыре тысячи километров, она всерьёз и

надолго осталась в Сургуте. 

Передислокация 60-й отдельной

дорожно-строительной бригады из за-

карпатского Мукачево в Тюменскую

область претендует на сценарий к

фильму. А ведь военные дорожники

могли оказаться не в Западной Сибири,

а ещё севернее, на БАМе. Оказалось,

что первоначально руководство стра-

ны и армии планировали забросить

мукачевское формирование на Всесо-

юзную ударную стройку.

Вскоре после прибытия в Сургут из-

дание газеты возобновилось. Первый

номер «Советского патриота», отпеча-

танный в «своей» типографии, датиро-

ван 1 января 1981 года. Свежие номера

вновь стали поступать к своим читате-

лям – солдатам, прапорщикам и офице-

рам дорожно-строительной бригады.

В 80-е шло становление газеты, со-

трудники редакции в сложных услови-

ях Севера, невзирая на бездорожье и

значительную удалённость дорожно-

строительных подразделений от Сур-

гута, собирали материал, повествуя на

страницах газеты о нелёгком труде во-

енных дорожников, километр за кило-

метром прокладывающих дороги к не-

фтяным месторождениям в Югре и на

Ямале. Среди них – Северо-Канитлор-

ское, Тром-Еганское, Биттемское, Вос-

точно-Таркосалинское, Мурьявинское

и многие другие. Строили не только  на

севере, но и на юге Тюменской области:

в Аромашево, Вагае, Упорово.

В 1989 году в Сургут прибыл во-

енный журналист Александр Комис-

саров. До переезда на Север офицер

выполнял интернациональный долг в

Афганистане, награждён боевыми ор-

денами и медалями. Проходил службу 

в Прибалтийском военном округе (Ре-

зекне, Литовская ССР). После увольне-

ния в запас работал в газете «Сибир-

ский газовик».

Отмечу, что сотрудниками газет в 

Вооружённых Силах СССР, как прави-

ло, становились выпускники факульте-

та журналистики Львовского высшего 

военно-политического училища орде-

на Красной Звезды (ЛВВПУ). Это было 

ведущее учебное учреждение в системе 

военного образования Министерства 

обороны СССР. Училище было сфор-

мировано ещё в 1939 году и имеет слав-

ный боевой путь.

Это единственное в мире училище, 

которое готовило профессиональные 

кадры военных журналистов. Четырёх-

летнее обучение курсантов ЛВВПУ 

велось по программе общевойскового 

командного училища, так что будущие 

военные журналисты сначала должны 

были стать офицерами, а уж потом кор-

респондентами. Регулярно участвовали 

в марш-бросках и тактических учениях, 

выполняли учебные стрельбы из авто-

мата Калашникова и ручного пулемёта, 

применяли боевые гранаты и управ-

ляли боевой машиной пехоты (БМП), 

танком. Для сравнения: в Канаде про-

ходили лишь трёхмесячные курсы под-

готовки военных корреспондентов. 

ЛВВПУ был также знаменит на весь 

мир ещё и потому, что в стенах учи-

лища обучались курсанты из 24 стран 

мира, а конкурс составлял 24 человека 

на место! Так вот, Комиссаров стал пер-

вым выпускником ЛВВПУ в редакции 

газеты «Советский патриот».

А в 1991 году газету возглавил 

Владимир Добрынин, поменявший

экзотическую Кубу на заснеженный 

Сургут. Вскоре Советский Союз пре-

кратил своё существование, и Влади-

мир Пантелеевич предложил изменить 

название газеты «Советский патриот» 

на «Дорожник Сибири». 

В 1994 году в Сургут приехал Игорь 

Свинков, выпускник ЛВВПУ 1989 года.

День своего приезда офицер запомнил 

на всю жизнь, потому что он совпал с 

днём рождения В. И. Ленина, 22 апреля. 

Середина 90-х годов запомнится, 

прежде всего, двумя совместными вы-

пусками газет «Сургутская трибуна» 

и «Дорожник Сибири» (газета в газе-

те). Тогда же случилась историческая 

встреча, положившая начало ещё одно-

му изданию. Ветеран сургутской жур-

налистики, краевед, историк и писатель

Иван Прокопьевич Захаров предложил

издавать на базе военной многотираж-

ки газету «Ветеран Сургута». 

Ответственным за выпуск назначи-

ли Андрея Николаевича Сибирцева, 

а в состав редколлегии в разное время

входили И. П. Захаров, С. Д. Малю-

гин, Г. В. Кондрякова, А. Г. Терентье-

ва, Н. К. Молодьков, многие другие

ветераны Великой Отечественной во-

йны, труда и Вооружённых Сил Со-

ветского Союза. В общей сложности

военными журналистами совместно с

городским советом ветеранов издано

свыше 30 номеров.

После увольнения в запас Комисса-

рова, а затем и Добрынина в 1996 году 

на должность редактора газеты был на-

значен Владимир Заенчковский, вы-

пускник ЛВВПУ 1985 года.

Стоит отметить, что армейские пу-

ти-дороги Заенчковского и Свинко-

ва удивительным образом постоянно

пересекались, хотя Игорь поступил в

ЛВВПУ в тот год, когда Владимир уже

стоял в строю в офицерской форме, а

на его плечах уже красовались золо-

тистые лейтенантские погоны. Будучи

абитуриентом, Свинков наблюдал за 

торжественным мероприятием на пла-

цу военного училища в самом центре

Львова. 

Тогда Игорь и Владимир ещё не зна-

ли друг друга – они познакомились в

Москве спустя 10 лет перед вылетом с

военного аэродрома «Чкаловский» в

Забайкалье. В 1995 году для участия в 

качестве корреспондентов в учениях 

по скоростному строительству авто-

дороги «Амур» Чита – Белогорск – Ха-

баровск – Находка. Через месяц они

разъехались по своим гарнизонам:

Владимир – в Урюпинск Волгоградской

области, Игорь – в Сургут Тюменской

области.

Разъехались, чтобы… встретить-

ся вновь. Спустя год офицеров ждала

новая встреча: в 1996 году Заенчков-

ский прибыл на новое место службы в

Сургут на должность редактора газеты

«Дорожник Сибири». В редакции воен-

ные журналисты служили до 2000 года, 

вплоть до сокращения дорожно-строи-

тельной бригады и корпуса.

В ХХI веке пути-дороги военных 

журналистов разошлись. Уволившись 

из армии, Владимир и Игорь продол-

жили свою профессиональную дея-

тельность.

Заенчковский работал в городской

газете «Новый город», пресс-службе 

ПАО «Сургутнефтегаз», редакто-

ром газеты «Нефть Приобья», пресс-

секретарем Сургутской ГРЭС-2. В на-

стоящее время – пресс-секретарь, глав-

ный редактор газеты «Профсоюзный 

выбор» Сургутской районной организа-

ции Нефтегазстройпрофсоюза России. 

С 2022-го по 2024 год – председатель 

Сургутской городской организации 

журналистов. Автор книг «Дороги во-

енной судьбы» и «Северные были», со-

автор четырёх книг. Член Союза журна-

листов России с 2002 года. 

Свинков был создателем и редакто-

ром газеты Главного управления МЧС 

России по ХМАО–Югре «Без огня». 

Работал корреспондентом во всерос-

сийских региональных еженедельни-

ках «МК»-Югра» и «МК» в Тюмени», на 

федеральном портале взаимодействия 

власти, бизнеса и общества «Стратегия 

24». Победитель и лауреат всероссий-

ских конкурсов журналистов «Эконо-

мическое возрождение России» и «Те-

плоснабжение в России – время пере-

мен». Победитель городского конкурса 

среди печатных СМИ. Член Союза жур-

налистов России с 2013 года.

В мае 2000 года в Сургут прибыл Сер-

гей Мойсеенко, выпускник ЛВВПУ 1987 

года. Хотя он не работал в СМИ города, 

благодаря активной общественной де-

ятельности оставил яркий след в исто-

рии Сургута. Он прошёл сложный путь 

от солдата и прапорщика, от курсанта 

Львовского ВВПУ до полковника. В 2007-

м указом президента РФ награждён ме-

далью ордена «За отличие в службе 2 сте-

пени». Проходил службу в группе Совет-

ских войск в Германии, Львове, Ереване 

(Армения), Великом Устюге Вологодской 

области, Орле, Сургуте. Член Союза жур-

налистов СССР (России) с 1989 года.

Такие разные судьбы, но всех сослу-

живцев связывает любовь к профессии, 

Север проверил их на прочность, а род-

ной Сургут стал для них местом встреч 

и расставаний. Офицеры запаса, вете-

раны военной службы по-прежнему 

полны сил и энергии, успешно реали-

зуют новые творческие проекты.

¦ Сергей АФАНАСЬЕВ

¦ Фото из архива автора

Военные журналисты капитан Игорь Свинков и майор Владимир Заенчковский в редакции газетыур р р д р р д ц
«Дорожник Сибири» (слева – направо). 1997 год

Майор Василий Нагирный

УВыпускник факультета журналистики ЛВВПУ 
полковник Сергей Мойсеенко. 2012 год 
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Полосу подготовила Виктория ШКЛЯР

ВСЕМ МИРОМ – 
БОЙЦАМ ИЗ ЮГРЫ
Большой сбор для военнослужащих 
из Югры и военных госпиталей 
региона в конце января 
организовали волонтёры «СборХМ». 
Груз им помогали собирать сотни
неравнодушных жителей 
Ханты-Мансийска, работники
предприятий и организаций.

5 февраля фуры ушли из окруж-
ной столицы, а спустя неделю их уже 
встречали в зоне специальной воен-
ной операции.

Часть посылок предназначается 
военнослужащим батальона «Югра». 
По словам бойца с позывным «Голик», 
гуманитарная помощь всегда востре-
бована: своими силами не всё можно 
собрать, а общими усилиями, всем ми-
ром, всегда получается.

– Отработаны заявки на гумпо-
мощь от 60 человек. Колоссальное ко-
личество! Два автомобиля, «буржуй-
ки», огромное количество спальных 
мешков, одежда – больше 2 тысяч из-
делий отшил «Швейный батальон»! 
– отмечал при отправке груза первый 
комбат «Югры», депутат окружной 
думы Дмитрий Аксёнов.

С миру по нитке – именно по та-
кому принципу работают обществен-
ники из организации «Сбор ХМ». 
С начала спецоперации организация 
консолидировала помощь граждан, 
предприятий и организаций почти на 
три десятка объёмных гуманитарных 
рейсов в Донбасс.

– Благодаря пожертвованиям, со-
бранным на благотворительной игре 
ХК «Югра», и средствам, перечислен-
ным УМВД России по Югре, мы смогли 
закупить большое количество генера-
торов, теплопушек, шуруповёртов и 
много другого, что было необходимо 
по заявкам, – отметила руководитель 
организации Кристина Филиппенко.

Эта отправка была 27-й по счёту. 
В машинах – генераторы, тёплые 
вещи, масла, бензопилы, шуроповёр-
ты, личные посылки, запчасти на раз-
ные средства техники.

За посылками военные приеха-
ли из разных подразделений со всех 
участков фронта, в том числе из го-
спиталей: для зоны СВО югорчане ре-
гулярно собирают «медицину».

– Пришли медикаменты первой не-
обходимости (противовирусные, необ-
ходимые перевязочные материалы), ко-
лёса для наших КамАЗов – настоящий 
расходник. Нам не хватает очень силь-
но гемостатиков – препаратов, оста-
навливающих кровотечение. Раненые 
едут с травматическими отрывами, 
которые всегда сопровождаются обиль-
ной кровопотерей. Препараты эти до-
рогостоящие, нам их очень не хватает. 
Но за счёт того, что гуманитарная 
помощь приходит, они есть, – говорит 
Галина, медсестра и руководитель во-
енного госпиталя в Макеевке.

Все посылки обязательно нумеру-
ются. Каждый боец знает свои цифры.

– Хочется огромную благодарность 
выразить именно за помощь. То есть 
мы находимся почти за 4 тысячи кило-
метров, а по ощущениям – будто дома, 
– говорит боец с позывным «Орёл». 

С ИКОНОЙ, КАСКОЙ И
ЧЕТВЕРОНОГИМ ДРУГОМ

В минувшие выходные страна отметила 
не самый известный профессиональный
праздник – День операционной медсестры. 
Куда популярнее Международный день 
медицинской сестры и День медицинского 
работника. Но СВОЙ праздник 

р Д

Светлана Размыслова всегда отмечает – 
профессиональные навыки медсестры 
с 30-летним стажем она шлифовала 
во фронтовых операционных.

Медсестра с позывным «Лана» – 
ефрейтор медицинской службы. В 2023 
году она подписала контракт и уехала 
в зону СВО, став первой женщиной-
контрактником из Югры.

В сфере здравоохранения Светлана 
Ильинична к моменту ухода на СВО 
отработала 30 лет, из них около двад-
цати – в хирургическом отделении Не-
фтеюганской районной больницы и 
около 15 – в Лемпинском наркологиче-
ском реабилитационном центре.

Говорит, что на сборы на фронт 
ушло всего две недели, более длитель-
ным был сам период подготовки к ре-
шающему шагу.

Когда началась специальная воен-
ная операция, она сразу поняла, что 
там её место, она хирургическая медсе-
стра, спасать людей умеет. Но решить-
ся было страшно. Однако чем дольше 
об этом думала, тем сильнее была уве-
ренность, что сейчас ей нужно быть 
именно на фронте.

Служила в медицинской роте тан-
ковых войск: сначала в полевых усло-
виях в точке эвакуации под Кремен-
ной, потом, когда точку эвакуации раз-
бомбили, – в госпитале в Рубежном. 
Приходилось быть и операционной 
сестрой, и постовой, и перевязоч-
ной. Главное – помочь «своим маль-
чишкам», так она называет раненых. 
А они её называли мамой и удивлялись, 
почему она этот позывной не взяла.

– Говорю им, мамой только само-
го близкого человека называют. А они 
мне: «Так ты сейчас и есть сама близ-
кая». Но я всё-таки для них – Лана. 
Решила, когда уходила на СВО, что 
Света остаётся дома, а Лана идёт 
воевать, – рассказывает она.

Раненые для неё, как и она для них, 
тоже были самыми близкими людьми. 
Вспоминает, как однажды перевоз-
ила своих бойцов в госпиталь Старо-
бельска. Дело было 8 марта 2024 года. 
И один, совсем мальчишка, говорит с 
болью: «Вот же сделал маме «подарок»
– ранили...»

– Дурачок, говорю, ты не представ-
ляешь, какой ты маме сделал подарок, 
что жив остался! 8 Марта сегодня, 
доедем, наберёте по телефону мамам, 
жёнам, любимым, скажете, что живы. 

Вот это и есть подарок. Мальчишка
заплакал, и я заплакала. Смотрю, и
у остальных бойцов слёзы на глазах, –
говорит Светлана.

С передовой домой она привезла
самое дорогое – икону, которую однаж-
ды прислали с гуманитарным грузом и
сказали, что её создали дети. Всю войну 
с ней прошла эта икона, сейчас в крас-
ном углу – дом бережёт.

А на руках всегда – собачка. Под-
руга из Когалыма, тоже медсестра с по-
зывным «Мара», на фронте осталась, а
животное Светлане отдала. Фронтовая 
собака, умная, но злая. «Настоящий
воин», – смеётся Светлана.

И каска. Ржавая, солдатская, с мно-
гочисленными отверстиями от пуль и
мин.

– Её мои мальчишки-сапёры под Кре-
менной выкопали, – делится Светлана. 
– Блиндаж рыли и нашли. Эксперты го-
ворят, образца 1940 года каска, а в земле
осталась со времён боёв Великой Оте-
чественной. И теперь там снова бои.
Но я решила для себя: раз нашли эту 
каску, значит обязательно победим.

№№7777 22 февраля22 февраля
2025 года2025 года

Своих не бросаем

«Я решила для себя: раз нашли эту каску, значитр р у у
обязательно победим»

Помощь от неравнодушных жителей щ р у
ХХанты-Мансийска – от посылок до машин
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ОПОВЕЩЕНИЕ 

О НАЧАЛЕ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ
«22» февраля 2025 г.                                                                                                    г. Сургут

Департамент архитектуры и градостроительства Администрации города
оповещает о начале публичных слушаний по следующим проектам:

1. О предоставлении разрешения на отклонение от предельных параметров 
разрешенного строительства на земельном участке с кадастровым номером 
86:10:0101154:2244, расположенного по адресу: город Сургут, улица
Игоря Киртбая, для строительства средней общеобразовательной школы
на 1550 мест, в части отклонения от предельных параметров установленных 
градостроительным регламентом территориальной зоны ОД3. «Зона
специализированной общественной застройки» единого документа
территориального планирования и градостроительного зонирования, 
утвержденного решением Думы от 03.12.2024 № 703-VII ДГ «Об утверждении 
единого документа территориального планирования и градостроительного 
зонирования муниципального образования городской округ Сургут Ханты-
Мансийского автономного округа – Югры», а именно в части: сокращения
минимального отступа строений и сооружений от границ земельного участка
в характерных точках № 9 - № 11 с 3 метров до 0 метров, в части сокращения 
минимального отступа от красной линии с 25 метров до 16 метров, в части 
увеличения предельной высоты зданий и сооружений с 19 метров до 27 метров.

Заявитель: ООО «Брусника». Специализированный застройщик».

2. О предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования
земельного участка с кадастровым номером 86:10:0101141:702, 
расположенного по адресу: город Сургут, потребительский садоводческий 
кооператив № 41 «Рябинка», улица первая Приозерная, участок № 22, 
территориальная зона СХ2. «Зона садоводства и огородничества для 
собственных нужд», условно разрешенный вид – Магазины (код 4.4), 
в целях размещения магазина на земельном участке с кадастровым 
номером 86:10:0101141:702.

Заявитель: Мисирова Айтакин Сары кызы.

3. О предоставлении разрешения на условно разрешенный вид 
использования земельного участка с кадастровым номером 
86:10:0101130:364, расположенного по адресу: город Сургут, ПСК «Север-1», 
улица Дорожная, участок 67, территориальная зона СХ.2 «Зона садоводства 
и огородничества для собственных нужд», условно разрешенный вид – 
магазины (код 4.4.), в целях размещения магазина на земельном участке
с кадастровым номером 86:10:0101130:364.

Заявитель: Гаджиев Гасан Ильгар оглы.

4. О предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования
земельного участка с кадастровым номером 86:10:0101115:39, расположенного 
по адресу: город Сургут, микрорайон 5 А, проезд Школьный, территориальная 
зона Ж3. «Зона застройки среднеэтажными жилыми домами», условно 
разрешенный вид – магазины (код 4.4), в целях строительства магазина
на земельном участке с кадастровым номером 86:10:0101115:39.

Заявитель: ООО Специализированный застройщик «ППК».

5. О предоставлении разрешения на отклонение от предельных параметров 
разрешенного строительства на земельном участке с кадастровым номером 
86:10:0101115:39, расположенного по адресу: город Сургут, микрорайон 5 А, 
проезд Школьный, территориальная зона Ж3. «Зона застройки среднеэтажными 
жилыми домами», в части увеличения максимального процента застройки
с 50 % до 67 %, в части уменьшения значений минимальных отступов от границ 
земельного участка с 3 м до 0,5 м, в целях строительства магазина в границах 
земельного участка с кадастровым номером 86:10:0101115:39.

Заявитель: ООО Специализированный застройщик «ППК».

6. О предоставлении разрешения на условно разрешенный вид 
использования земельного участка с кадастровым номером 86:10:0101084:8,
расположенного по адресу: город Сургут, Восточный промрайон,
ул. Терешковой, территориальная зона Ж4. «Зона застройки многоэтажными 
жилыми домами», условно разрешенный вид – бытовое обслуживание
(код 3.3), деловое управление (код 4.1), магазины (код 4.4), общественное 
питание (код 4.6), гостиничное обслуживание (код 4.7), в целях реконструкции 
объекта капитального строительства на земельном участке с кадастровым 
номером 86:10:0101084:8.

Заявитель: Каранинский Сергей Петрович.

Дата проведения публичных слушаний – 17.03.2025.
Время начала проведения публичных слушаний – 18.00.
Место проведения – зал заседаний, расположенный на первом этаже

 административного здания по адресу: город Сургут, улица Восход, дом 4.

Публичные слушания проводятся с даты обнародования (размещения) настоящего 
оповещения в сетевом издании «Официальные документы города Сургута»: 
DOCSURGUT.RU до публикации заключения о результатах публичных слушаний в порядке, 
предусмотренном решением Думы города от 10.07.2018 № 304-VI ДГ «Об утверждении 
Порядка организации и проведения общественных обсуждений или публичных слушаний 
по вопросам градостроительной деятельности в городе Сургуте»:

– информационные материалы, а также пояснительная записка к материалам, 
постановления Администрации города «О назначении публичных слушаний», 
к проектам, указанным в пунктах 1-6 настоящего оповещения будут размещены на 
официальном портале Администрации города (www.admsurgut.ru), в сетевом издании
«Официальные документы города Сургута»: DOCSURGUT.RU, а также в газете 
«Сургутские ведомости» – с 01.03.2025 по 17.03.2025 включительно;

– прием предложений и замечаний по вышеуказанным проектам – 
со дня размещения информационных материалов по 17.03.2025 включительно;

– подготовка и оформление протокола публичных слушаний – 
с даты проведения публичных слушаний по 22.03.2025 включительно;

– подготовка заключения о результатах публичных слушаний – 
с даты проведения публичных слушаний по 22.03.2025;

– опубликование заключения о результатах публичных слушаний– 
в течение 10 рабочих дней после его подписания, но не позднее 22.03.2025.

Организатор проведения публичных слушаний – департамент архитектуры и
градостроительства Администрации города в лице комиссии по градостроительному
зонированию, состав и полномочия которой утверждены распоряжением Администрации 
от 02.05.2024 № 2208 «О создании комиссии по градостроительному зонированию 
и о признании утратившими силу некоторых муниципальных правовых актов».

Участие в публичных слушаниях осуществляется на добровольной основе. 
Жители города допускаются в помещение, являющееся местом проведения публичных 
слушаний, по предъявлению документа, удостоверяющего личность. Проведение 
публичных слушаний планируется в порядке и в сроки, установленные действующим 
законодательством, в том числе статьей 5.1 Градостроительного кодекса Российской
Федерации, решением Думы города от 10.07.2018 № 304-VI ДГ «Об утверждении 
Порядка организации и проведения общественных обсуждений или публичных
слушаний по вопросам градостроительной деятельности в городе Сургуте».

Экспозиция проекта открывается с даты размещения проектов и информационных 
материалов к нему на официальном портале Администрации города (www.admsurgut.ru)
и проводится до 17.03.2025 включительно.
Экспозиция проекта проводится по адресу: город Сургут, улица Восход, дом 4. 
Посещение экспозиции осуществляется в рабочие дни с 15.00 до 17.00.

Знакомство с материалами осуществляется в сопровождении представителя 
уполномоченного органа. Консультирование посетителей экспозиции осуществляется
в устной форме представителями уполномоченного органа, в компетенции которых
относятся соответствующие вопросы, в том числе посредством телефонной и иной связи.

Срок приема замечаний и предложений – с даты размещения вышеуказанных проектов 
на официальном портале Администрации города и в сетевом издании «Официальные
документы города Сургута»: DOCSURGUT.RU по 17.03.2025 включительно:

– посредством официального сайта;
– письменной форме или в форме электронного документа в адрес ответственного
органа (город Сургут, улица Восход, дом 4, кабинет 319, в рабочие дни с 09.00 до 17.00,
обед с 13.00 до 14.00, телефоны: 8 (3462) 52-82-55, 52-82-66) или на адрес электронной
почты: dag@admsurgut.ru»;
– посредством записи в книге (журнале) учёта посетителей экспозиции проекта,
подлежащего рассмотрению на общественных обсуждениях или публичных слушаниях;
– в письменной или устной форме в ходе проведения собрания участников 
публичных слушаний.

Обращаем внимание, что для приема предложений и замечаний, а также для участия 
в собрании требуется идентификация участников публичных слушаний, то есть 
представление сведений о себе (фамилию, имя, отчество (при наличии), дату рождения,
адрес места жительства (регистрации) – для физических лиц; наименование, основной 
государственный регистрационный номер, место нахождения и адрес – 
для юридических лиц) с приложением документов, подтверждающих такие сведения.

Обработка персональных данных участников публичных слушаний осуществляется 
с учетом требований, установленных Федеральным законом от 27.07.2006 № 152-ФЗ 
«О персональных данных». Предложения и замечания не рассматриваются в случае
выявления факта представления участником общественных обсуждений 
недостоверных сведений в соответствии с частью 15 статьи 5.1 Градостроительного 
кодекса Российской Федерации.

Департамент архитектуры и градостроительства Администрации города

ЗАКЛЮЧЕНИЕ О РЕЗУЛЬТАТАХ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ 
по проекту решения о предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования земельного участка с кадастровым номером 

86:03:0030402:3646, расположенного по адресу: город Сургут, Восточно-Сургутское месторождение нефти, территориальная зона ПС.
«Зона специальной производственной деятельности», условно разрешенный вид – специальная деятельность (код 12.2), в целях приведения 

земельного участка в соответствие с фактическим использованием объекта недвижимого имущества. 
Заявитель: МКУ «Лесопарковое хозяйство».

Публичные слушания назначены постановлением 
Администрации города от 23.01.2025 № 334 
«О назначении публичных слушаний». 

Дата и время проведения публичных слушаний 17.02.2025 в 18-00.
Место проведения публичных слушаний: зал заседаний Думы 
города Сургута по адресу г. Сургут, ул. Восход, д. 4.

В ходе общественных публичных слушаний оформлен 
и составлен протокол от 17.02.2025 № 249.
Количество участников публичных слушаний – 18 человек.

     20.02.2025                         г. Сургут

№ 
п/п

Фамилия, имя, отчество /
наименование юридического лицарр д ц Предложение и замечания Решение органа (рекомендации комиссия 

упо градостроительному зонированию)р р у рр д р у р
р р Аргументирование 

обоснование
у ру

   Предложения и замечания граждан, постоянно проживающих на территории проведения публичных слушаний: р д р д р щ рр р р д у у Предоставить разрешение на условно 
разрешенный вид использования 

р р р у

земельного участка с кадастровым номером 
86:03:0030402:3646, расположенного 

уу

по адресу: город Сургут, Восточно-
рр

Сургутское месторождение нефти, 
р у р ур ур у р ур у

территориальная зона ПС. «Зона
ур у р ф

специальной производственной
рр р

деятельности», условно разрешенный
р

вид – специальная деятельность (код 12.2), 
у р р

в целях приведения земельного участка
в соответствие с фактическим

р

использованием объекта недвижимого 
ф

имущества.

1. В соответствии
со ст. 39
Градостроительного
кодекса РФ.
р рр

2. Результаты
публичных слушаний.

у

1. – Не поступалоу
   Предложения и замечания иных участников публичных слушаний:р д у у у

1. Маматказина Инна Владимировна,
представитель МКУ «Лесопарковое
хозяйство», заместитель директора

р р
– данный земельный участок в соответствии с постановлением Администрации города в 2023, предоставлен 
Учреждению на праве постоянного бессрочного пользования. В целях приведения в соответствие с фактическим 

у р р рд у д р ц р д р д

использованием земельного участка, необходимо получить разрешение на условно разрешенный вид 
р р р р фц р д

использования земельного участка под специальную деятельность.

2. Николаенко И.А. – директор
МКУ «Лесопарковое хозяйство»

р р – сообщила, что для того чтобы вступить в программу по рекультивации был разделен земельный участок. В целях
приведения в соответствие необходимо получить условно разрешенный вид.

у р р у р у ру р р у р у ц

– пояснила, что сдается часть здания ООО «Экононадзор».д д д р
р у у

3. Болотов В.Н. – депутат Думы города – уточнил, вопрос сдачи в аренду помещение, которое находится на земельном участке, который предоставленном 
для осуществления специализированной деятельности. у р
у р р у р

4. Сорич И.А. – директор департамента 
архитектуры и градостроительствар ур р д р

–пояснил, что в одной части здания расположен «Эконадзор», а во второй хранится оборудование.

Рекомендации комиссии по градостроительному зонированию по результатам публичных слушаний:
Предоставить разрешение на условно разрешенный вид использования земельного участка с кадастровым номером 86:03:0030402:3646, расположенного по адресу: город Сургут,

Восточно-Сургутское месторождение нефти, территориальная зона ПС. «Зона специальной производственной деятельности», условно разрешенный вид – специальная деятельность (код 12.2),
в целях приведения земельного участка в соответствие с фактическим использованием объекта недвижимого имущества.

 Директор департамента архитектуры и градостроительства, сопредседатель комиссии по градостроительному зонированию    И.А. Сорич
  Главный специалист отдела формирования и освобождения земельных участков, секретарь комиссии по градостроительному зонированию  О.С. Яцик

Д р р р р ур р р р р р у р рД р р р р ур р р р р р у р
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ЗАКЛЮЧЕНИЕ О РЕЗУЛЬТАТАХ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ 
по проекту решения о предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования земельного участка с кадастровым номером 
86:10:0000000:24894, расположенного по адресу: город Сургут, территориальная зона Р2. «Зона озелененных территорий общего пользования 
(лесопарки, парки, сады, скверы, бульвары)», условно разрешенный вид – причалы для маломерных судов (код 5.4), в целях строительства 

причала для маломерных судов на земельном участке с кадастровым номером 86:10:0000000:24894. 
Заявитель: ООО «Сибнефтегазкомплект».

Публичные слушания назначены постановлением 
Администрации города от 21.01.2025 № 295 
«О назначении публичных слушаний». 

Дата и время проведения публичных слушаний 17.02.2025 в 18-00.
Место проведения публичных слушаний: зал заседаний Думы 
города Сургута по адресу г. Сургут, ул. Восход, д. 4.

В ходе общественных публичных слушаний оформлен 
и составлен протокол от 17.02.2025 № 249.
Количество участников публичных слушаний – 18 человек.

     20.02.2025                   г. Сургут

№
п/п

Фамилия, имя, отчество
/ наименование

юридического лицарр д ц
Предложение и замечания

Решение органа (рекомендации
комиссия по градостроительному

зонированию)рр
р р Аргументирование 

обоснование
у ру

    Предложения и замечания граждан, постоянно проживающих на территории проведения публичных слушаний: р д р д р щ рр р р д у у Предоставить разрешение
на условно разрешенный вид 
р р р

использования земельного
участка с кадастровым номером 
86:10:0000000:24894,
уу

расположенного по адресу: 
город Сургут, территориальная 
р р у

зона Р2. «Зона озелененных
р ур у рр рур

территорий общего пользования
(лесопарки, парки, сады, скверы,

рр р

бульвары)», условно разрешенный
р р рр

вид – причалы для маломерных 
судов (код 5.4), в целях

рр

строительства причала для 
маломерных судов на земельном
участке с кадастровым номером 
86:10:0000000:24894.
уу

1. В соответствии 
со ст. 39 
Градостроительного
кодекса РФ. 
р рр

2.Результаты 
публичных

у

слушаний.
у

1. – Не поступалоу
   Предложения и замечания иных участников публичных слушаний:р д у у у

1. Грудинский Антон Владимирович,
действующий на основании

руу

доверенности в интересах 
ООО «Сибнефтегазкомплект»

р рд р

– о том, что в апреле 2024 заключен договор аренды для строительства объекта местного значения «Причал для прогулочных 
катеров», вид разрешенного использования «отдых». В декабре 2024 был утвержден единый документ территориального 

р р р р р р ур

планирования и градостроительного зонирования, где из градостроительного регламента территориальной зоны Р.2 был 
р р р р у р у рр рр

исключен вид разрешенного использования «отдых». В связи с чем, для реализации проекта «Строительство причала
р р р р р р р рр рр р р рр

для прогулочных катеров» необходимо установить условно разрешенный вид использования земельного участка
р р р р р рд д р

«Причалы для маломерных судов (код 5.4).р д р уд д
р у р ур у р у

2. Сорич Иван Андреевич – 
сопредседатель комиссии по 
градостроительному зонированию, 
директор департамента архитектуры 
и градостроительства 
Администрации города

– на момент предоставления земельного участка данный вид разрешенного использования был в основных, но с утверждением
07.12.2025 единого документа территориального планирования и градостроительного зонирования он перешел в условно 

у у

разрешенные виды использования. На основании изложенного ООО «Сибнефтегазкомплект» просить установить условно вид 
у рр р р р р р р ур р р д р

разрешенного использования «Причалы для маломерных судов (код 5.4), в целях приведения в соответствие с ранее выданной 
р р ф р у у

документацией.
р р

– проект объекта на утверждение пока не поступил, в процессе разработки;
у

– объект будет строиться в соответствии с договором аренды по его целевому назначению.уд р д р р д ц у
р у р у р р рр

3. Гусейнова Т.В. начальник отдела 
оформления прав на земельные участки 

уу

департамента имущественных и земельных
отношений Администрации городад р ц р д

р у

– о том, что договор аренды заключался для строительства ОМЗ. В едином документе территориального планирования 
отсутствует данный ОМЗ. Предлагаем добавить в рамках корректировки единого документа.

р р р у ррр р д д

– смежный земельный участок предназначен для строительства тематического парка.
у у р р рр ру

– договор аренды не регулирует какие именно объект должен быть построен и какие у него должны быть характеристики.д р р д р у ру д р у д р р
у р р рр

4. Болотов В.Н. – депутат Думы города – возможно в будущем нецелевое использование т.к. отсутствует в едином документе данный ОМЗ; 
– данный участок не предназначен для устройства причальной стенки.

у у у уу у у у

– обратил внимание комиссии, что участок расположен не на первой линии, что в дальнейшем будет затруднять эксплуатацию. 
у р у р ру р д д у р р

Возможно объединить данные земельные участки.д д у
р у рр

5. Гужва Б.Н.у – депутат Думы городад у Ду р д – уточнил, что будет в составе причалау уд р
6. Фокеев А.А. – заместитель Главы города – возникли права на земельный участок на основании старого генплана, вносить еще один объект местного значения 

не целесообразно, т.к. в настоящий момент уже идет его реализация; 
р у рр у

– если какие-то ОМЗ уже начали свою реализацию их не нужно отображать в новом генплане. 
р у рщ у д р ц

– предлагаю согласиться с предоставлением условно разрешенного вида, т.к. это соответствует договору аренду , при этом
рассмотреть возможность корректировки единого документа и размещения там этого ОМЗ.р р рр р д д у р щ

р р у р р у

7. Чунарева И.Е. заместитель директора – 
начальник управления земельных
отношений департамента имущественных

у р

и земельных отношений
р

– земля предоставлялась под объект местного значения. По новому генеральному плану у нас нет этого объекта. У нас вопрос,
может в рамках корректировки внести этот ОМЗ? 

р

– т.к. ОМЗ еще не реализован, считаю необходимым внести изменения в единый документ в части отображения на карте, 
р рр рр рр р

в противном случае получается, что землепользователь должен сдать этот земельный участок и зайти за ним заново заключив
р у р р

новый договор аренды;д р р д
р у

8. Карлов Н.И. – заместитель
начальника правового управления 
Администрации города

у
– правоотношения с арендатором уже возникли. Считаю нужно двигаться с законом в рамках правоотношений, которые 
возникли на момент предоставления земельного участка. Арендатор не имел возможности повлиять на эту ситуацию. 

у у

Не возражаю против внесения изменений в единый документ, но сейчас не считаю нецелесообразным отказывать 
р у р р у ур д у р д р

в предоставлении условно разрешенного вида использования земельного участка.р д у р р д у

Рекомендации комиссии по градостроительному зонированию по результатам публичных слушаний: 
Предоставить разрешение на условно разрешенный вид использования земельного участка с кадастровым номером 86:10:0000000:24894, расположенного по адресу: город Сургут, 

территориальная зона Р2. «Зона озелененных территорий общего пользования (лесопарки, парки, сады, скверы, бульвары)», условно разрешенный вид – причалы для маломерных судов
(код 5.4), в целях строительства причала для маломерных судов на земельном участке с кадастровым номером 86:10:0000000:24894.

  Директор департамента архитектуры и градостроительства, сопредседатель комиссии по градостроительному зонированию    И.А. Сорич
  Главный специалист отдела формирования и освобождения земельных участков, секретарь комиссии по градостроительному зонированию  О.С. Яцик

р р р р ур р р р р р у р рр р р ур р р р р р у р

ЗАКЛЮЧЕНИЕ О РЕЗУЛЬТАТАХ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ
по проекту решения о предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования земельного участка с кадастровым номером 

86:10:0101016:2, расположенного по адресу: город Сургут, микрорайон 8, территориальная зона Ж3. «Зона застройки среднеэтажными жилыми домами», 
условно разрешенный вид – магазины (код 4.4), в целях размещения магазина на земельном участке с кадастровым номером 86:10:0101016:2.

Заявитель: Гурбанова Эльнара Салим кызы.
Публичные слушания назначены постановлением 
Администрации города от 15.01.2025 № 170 
«О назначении публичных слушаний». 

Дата и время проведения публичных слушаний 17.02.2025 в 18-00.
Место проведения публичных слушаний: зал заседаний Думы 
города Сургута по адресу г. Сургут, ул. Восход, д. 4.

В ходе общественных публичных слушаний оформлен 
и составлен протокол от 17.02.2025 № 249.
Количество участников публичных слушаний – 18 человек.

№ 
п/п

Фамилия, имя, отчество /
наименование

юридического лицарр д ц
Предложение и замечания

Решение органа (рекомендации
комиссия по градостроительному 

зонированию)рр
р р Аргументирование 

обоснование
у р

Предложения и замечания граждан, постоянно проживающих на территории проведения публичных слушаний: рр д р д р щ рр р р д у у Отказать в предоставлении
разрешения на условно 
разрешенный вид использования 
земельного участка с кадастровым
номером 86:10:0101016:2,
расположенного по адресу: 
город Сургут, микрорайон 8,
территориальная зона Ж3. 
«Зона застройки среднеэтажными 
жилыми домами», условно 
разрешенный вид –
магазины (код 4.4).

1. В соответствии со ст. 39 
Градостроительного
кодекса РФ. 

2.Результаты публичных
слушаний.

3. В соответствии
с подпунктом 3,
пункта 9, раздела II
Административного
регламента
предоставления
муниципальной услуги
«Предоставление 
разрешения на условно 
разрешенный вид
использования
земельного участка или
объекта 
капитального 
строительства»,
утвержденного
постановлением
Администрации 
г. Сургута от 31.05.2022
№ 4265.

1. Хафизова Рина Рафиловна – 
житель г. Сургута (собственник
квартиры по ул. Республики, д. 72)р р у у д

у у
– о том, что на сегодняшний день данное помещение не соответствует параметрам зарегистрированным согласно техническому
паспорту. Собственник помещения использует его не по назначению, сделал реконструкцию без согласования и разрешения. 

уу

2. Фуголь Светлана Александровна – 
житель г. Сургута 
(собственник квартиры 

у у

по ул. Республики, д. 72)

– о том, что проживает на 1 этаже по ул. Республики 72. Вид из окна на задний двор данного магазина. Инсоляция 1 подъезда
нарушена, наблюдается сырость. В этом подъезде также живет ветеран ВОВ. Считаю, что нарушены права жильцов. С 2023 года 

у у

во время стройки магазина собственник не следил за уборкой строительного мусора, туалетная комната для строителей не была 
у уу

оборудована, ограждения отсутствовали, в квартире поврежден стеклопакет. Имеется письмо от Администрации, что нарушений
у у у

не выявлено. Будем писать жалобы. Собственник кафе нам угрожает.уд ф у р
у у

3. Тютюнникова А.В. – житель 
г. Сургута (собственник квартиры 
по ул. Республики, д. 72у у д

у у
– о том, что порядок после стройки до сих пор не наведен. Нарушена зеленая зона, сломан забор, находится мусор от магазина.

 Предложения и замечания иных участников публичных слушаний:р д у у у
1. Керимов Гусеин Аррахман оглы – 

представитель Гурбановой Эльнары
у

Салим кызы

– о предоставлении условно разрешенного вида использования земельного участка с кадастровым номером 86:10:0101016:2,
магазины (код 4.4);

– о том, что кафе «Минутка» существует с 2001 года, это соответствует установленному виду разрешенного использования.
– в 2020 году согласован проект реконструкции, но так как размещение кафе влечет неудобства для жильцов, было принято

у у у у у у уу у

решение использовать объект как торговый. Был разработан и согласован с администрацией города Сургута проект 
у у уу

«Капитальный ремонт нежилого здания» шифр 010-03-2023, для этого необходимо изменить вид разрешенного использования 
у у

с «Кафе» на «Магазины».
– Имеется согласованный проект для магазина; 
– высота здания 4,5 метра, сзади 4,2 метра.д р д р

2. Сорич И.А. – сопредседатель 
комиссии по градостроительному 
зонированию, директор
департамента архитектуры
и градостроительства
Администрации города

– о том, что вид разрешенного использования земельного участка в соответствии с выпиской из ЕГРН «под размещение кафе»;
Объект зарегистрирован в ЕГРН; 

– правообладатель земельного участка может устанавливать вид разрешенного использования в соответствии 
с градостроительным регламентом; постройка 2001 года. Ранее размещалось кафе, позже аптека, сейчас магазин; 

– с 2014 объект стоит на кадастровом учете с наименованием «пристроенное нежилое здание. Кафе «Минутка», собственник имеет
право обратится в Росреестр с заявлением об изменении наименования на «Нежилое здание». Для устранения нарушения 

у уу

проводится процедура публичных слушаний, в целях приведения в соответствие с фактическим видом использования; 
у у

– Росреестр в рамках контроля может привлечь к ответственности гражданина за нецелевое использование земельного участка; 
– проект на реконструкцию согласован, если в проекте идет превышение предельных параметров, которые указаны в сведениях
ЕГРН, то это реконструкция. 

– о том, что в согласовании реконструкции собственнику будет отказано, и он обратится в суд. В рамках судопроизводства,
у

222 ГрК при отсутствии градостроительных, строительных норм, а также угрозы жизни граждан предусматривает использование
объекта недвижимости с учетом получения экспертизы и зарегистрировать права на данный объект, при условии положительного 

у у уу у

решения суда в тех параметрах, в которых он осуществил строительство. Если в рамках экспертизы будет доказано обратное,
у у уу

то собственник должен привести в соответствие зарегистрированным правам, либо снести данный объект. 
у у уу у у

– граждане, как заинтересованные лица, имеют права обратиться в суд самостоятельно.р д р ц р р уд

Рекомендации комиссии по градостроительному зонированию по результатам публичных слушаний: 
Отказать в предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования земельного участка с кадастровым номером 86:10:0101016:2, расположенного по адресу: 

город Сургут, микрорайон 8, территориальная зона Ж3. «Зона застройки среднеэтажными жилыми домами», условно разрешенный вид – магазины (код 4.4).

  Директор департамента архитектуры и градостроительства, сопредседатель комиссии по градостроительному зонированию    И.А. Сорич
  Главный специалист отдела формирования и освобождения земельных участков, секретарь комиссии по градостроительному зонированию  О.С. Яцик
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БЕЗОПАСНОСТЬ ЛЮДЕЙ НА ВОДНЫХ ОБЪЕКТАХ ГОРОДАБЕЗОПАСНОСТЬ ЛЮДЕЙ НА ВОДНЫХ ОБЪЕКТАХ ГОРОДА
Катание на лыжах зимой помогает улучшить физическую форму и сохранить 

тонус организма.
Управление по делам ГО и ЧС напоминает

меры безопасности при переходе водоема на лыжах:

– рекомендуется пользоваться
проложенной лыжней, а при
ее отсутствии, прежде чем двигаться 
по льду, следует расслабить крепления 
лыж и снять петли лыжных палок
с кисти рук;

– расстояние между лыжниками 
должно быть 5-6 метров;

– во время движения лыжник, идущий 
первым, ударами палок проверяет 
прочность льда и следит за его
состоянием.

При нахождении на льду эти простые
правила позволят лыжнику в случае 
необходимости быстро избавиться от 
инвентаря и выбраться на безопасную
ледяную площадку.

В связи с теплой зимой на акватории
водных объектов города лед имеет
неоднородную структуру, большое 
количество полыней и опасных участков.

Управление по делам ГОиЧС
убедительно рекомендует
воздержаться от выхода на лед.

Если вы стали очевидцем несчастного случая, немедленно сообщите об этом 

в единую дежурно-диспетчерскую службу города Сургута по телефону 112.

Управление по делам ГОиЧС Администрации Сургута

В СУРГУТЕ ПРОВЕДЕН СЕМИНАР-ПРАКТИКУМ

ПО ВОПРОСАМ ОХРАНЫ ТРУДА
13 февраля управлением по труду совместно с ООО «Техноавиа – Югра» был
проведен первый в этом году семинар-практикум по вопросам охраны труда, 
участие в котором приняли 35 специалистов служб охраны труда организаций 

строительства, энергетики, транспорта, здравоохранения
и нефтегазодобывающей отрасли города Сургута.

Спикером мероприятия выступила Рудер Дарья Артуровна – специалист направления 
системы управления профессиональными рисками ООО «Техноавиа – Югра».

В ходе проведения семинара-практикума была подробно раскрыта актуальная для
специалистов по охране труда тема: «Обучение работников правильному применению СИЗ.
Путь от теории к практике».

Мероприятие получилось очень насыщенным и получило большой отклик среди
специалистов. Обсудили основные проблемы, возникающие при организации обучения
работников правильному применению СИЗ, разобрали критерии по определению СИЗ,
применение которых требует практических навыков, а в ходе проведения практической
части для всех участников было проведено обучение по применению СИЗ органов слуха –
противошумных вкладышей (беруш).

Участники мероприятия смогли не только задать интересующие вопросы, но и получить
подробные ответы от профессионала.

Завершилось мероприятие викториной, проведенной по рассмотренным на семинаре
вопросам. Участники, показавшие лучшие результаты за минимальное количество времени,
были награждены призами.

Управление по труду Администрации г. Сургута

Поправка к ЗАКЛЮЧЕНИЮ о результатах публичных слушаний
В заключении о результатах публичных слушаний, 

состоявшихся 23.12.2024 в отношении территории кварталов 
КК1А, КК2А, КК3А, КК2, КК1 в городе Сургуте, в части 
земельного участка с кадастровым номером 86:10:0101041:306, 

опубликованном в газете «Сургутские Ведомости» от 28.12.2024
№ 50 и обнародованном (размещенном) в сетевом издании 
«Официальные документы города Сургута»: DOCSURGUT.RU,
была допущена техническая ошибка.

В названии документации пропущены слова – проект(у)
планировки и.

С учетом внесения поправок в титульное название докумен-
тации, указанное заключение читать в следующей редакции:

ЗАКЛЮЧЕНИЕ О РЕЗУЛЬТАТАХ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ 
состоявшихся 23.12.2024 по проекту планировки и внесению изменений в проект межевания территории кварталов КК1А, КК2А, КК3А, КК2, КК1

в городе Сургуте, утвержденный постановлением Администрации от 11.01.2023 № 205 «Об утверждении проекта межевания территории 
кварталов КК1А, КК2А, КК3А, КК2, КК1 в городе Сургуте» (с изменениями от 02.02.2024 № 427), 

в части земельного участка с кадастровым номером 86:10:0101041:306
Дата оформления 25.12.2024                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                              г. Сургут

Публичные слушания проведены на основании 
постановления Администрации города от 03.12.2024 № 6293 
по проекту планировки и внесению изменений 

в проект межевания территории кварталов КК1А, КК2А, 
КК3А, КК2, КК1в городе Сургуте, в части земельного участка 
с кадастровым номером 86:10:0101041:306.
В ходе публичных слушаний оформлен протокол от 25.12.2024 № 28.

В публичных слушаниях приняло участие 13 человек 
с учетом председателя и секретаря публичных слушаний.
Предложения и замечания от граждан, постоянно проживающих 
на территории проведения публичных слушаний: 

Фамилия, имя, отчество / 
наименование 

юридического лицарр д ц
Вопросы, предложения, замечания Решения, пояснения уполномоченного органа /

комментарии проектировщика
Аргументирование

обоснование
у

Чунарева И.Е., 
департамент
имущественных и 
земельных отношений

Департамент имущественных и земельных отношений сообщает, что документация по внесению изменений в проект межевания
территории КК1А, КК2А, ККЗА, КК2, КК1 в городе Сургуте, в части земельного участка с кадастровым номером 86:10:0101041:306, 
рассмотрена в соответствии с полномочиями, закрепленными Положением о департаменте имущественных и земельных 
отношений Администрации города, утвержденным решением Думы города от 27.08.2021 № 791-VI ДГ.

По результатам рассмотрения отмечаем следующее.
Согласно представленной документации доступ к образуемому земельному участку с условным номером :ЗУ9 планируется
путем установления публичного сервитута на земельные участки многоквартирных домов, которые в силу Жилищного
кодекса Российской Федерации будут находиться в долевой собственности собственников помещений в многоквартирном
доме. В соответствии со статьей 23 Земельного кодекса Российской Федерации публичный сервитут может быть установлен 
решением органа местного самоуправления в целях обеспечения нужд местного населения без изъятия земельных участков, 
в том числе в целях прохода или проезда через земельный участок. Публичный сервитут должен устанавливаться и
осуществляться на условиях, наименее обременительных для использования земельного участка в соответствии с его 
целевым назначением и разрешенным использованием. В случае, когда установление публичного сервитута приводит 
к существенным затруднениям в использовании земельного участка, его правообладатель вправе требовать от органа 
государственной власти или органа местного самоуправления, установивших публичный сервитут, соразмерную плату.

Вместе с тем, подпунктом з) пункта 2.1.6 Договора о комплексном развитии территории по инициативе правообладателя 
от 08.10.2024 № 01-12-525/4, предусмотрена обязанность правообладателя земельного участка с кадастровым номером
86:10:0101041:306 по строительству и безвозмездной передаче в муниципальную собственность объектов транспортной 
инфраструктуры (внутриквартальных проездов). Предлагаемый к установлению публичный сервитут как раз и предназначен 
для размещения такого проезда к образуемого участку :ЗУ9, в связи с чем его установление считаем нецелесообразным.

Единым документом территориального планирования и градостроительного зонирования муниципального образования 
городской округ Сургут Ханты-Мансийского автономного округа - Югры, утвержденным решением Думы города Сургута 
от 03.12.2024 № 703-VII ДГ, на территории в границах земельного участка с кадастровым номером 86:10:0101041:306 кроме 
объектов местного значения: организаций дошкольного и общего образования предусмотрено также размещение объекта 
местного значения: организации дополнительного образования предусмотрена обязанность правообладателя земельного 
участка с кадастровым номером 86:10:0101041:306 по строительству и безвозмездной передаче в муниципальную
собственность объектов транспортной инфраструктуры (внутриквартальных проездов). Предлагаемый к установлению 
публичный сервитут как раз и предназначен для размещения такого проезда к образуемого участку :ЗУ9, в связи с чем
его установление считаем нецелесообразным.

Дополнительно сообщаем, что Единым документом территориального планирования и градостроительного зонирования 
муниципального образования городской округ Сургут Ханты-Мансийского автономного округа - Югры, утвержденным 
решением Думы города Сургута от 03.12.2024 № 703-VII ДГ, на территории в границах земельного участка с кадастровым 
номером 86:10:0101041:306 кроме объектов местного значения: организаций дошкольного и общего образования 
предусмотрено также размещение объекта местного значения: организации дополнительного образования.

Воровин Д. В., докладчик.
– Проектом предусмотрен сервитут для
территории школы и детского сада со стороны
Нефтеюганского шоссе, с учетом того,
что у нас все проезды противопожарные.

Градостроительный кодекс 
Российской Федерации 
от 29.12.2004 №190-ФЗ; 
земельный кодекс Российской 
Федерации от 25.10.2001 
№136-ФЗ.
Нормативы градостроительного
проектирования. 
Требования технических
регламентов.

Чунарева И.Е., 
департамент
имущественных и 
земельных отношений

– Паркинг будет в собственности третьих лиц. Граждане, которые в микрорайоне станут собственниками, 
а там их будет несколько тысяч человек, учитывая, что у Вас 6 домов по 25 этажей дальнейшем там могут поставить 
ограждающую конструкцию, и гости потом не смогут заезжать на гостевую стоянку.

Фокеев А.А., председатель 
публичных слушаний.

– Если это подъездные пути к социальным
объектам, мы в праве отказать в установке
ограждающих устройств.

Пункт 13 статьи 11 решения Думы 
города от 26.12.2017 № 206-VI ДГ 
«О Правилах благоустройства 
территории города Сургута»,
п.1 статьи 11 решения Думы 
города от 26.12.2017 № 206-VI ДГ 
«О Правилах благоустройства 
территории города Сургута» 

Фокеев А.А.,
председатель 
публичных слушаний.

– Возможно нужно рассмотреть сервитут и на участке под паркингом.
Для парковки и для обеспечения зоны высадки для объекта образования.

Воровин Д. В., докладчик.
– Как вариант можно рассмотреть.

Чунарева И.Е., 
департамент
имущественных и 
земельных отношений

– ДИЗО в принципе против установки публичных сервитутов.
Снижайте этажность изменяйте ТЭП. Водите в земли общего пользования, которые вы обязаны по договору 
о комплексном развитии передать городу.

Фокеев А.А., председатель 
публичных слушаний.
– Хорошее предложение. Отразим в протоколе. 
Тут есть другая часть. А готов ли департамент 
городского хозяйства взять такую территорию
на содержание? Здесь важно соблюсти баланс. 
С одной стороны, это придомовая территория,
которая реверсивно используется утром и 
вечером для подвоза детей и, чтобы их забрать 
со школы. Но постоянно эта территория будет
использоваться жителями этого дома. Поэтому 
сервитут, это самый оптимальный вариант.

Земельный кодекс Российской 
Федерации от 25.10.2001 
№136-ФЗ.

(подробная запись видео трансляции от 23.12.2024 на портале Администрации города https://admsurgut.ru/rubric/962/Arhiv-videoaudio--translyaciy-publichnyh-meropriyatiy)

Дополнительно все вопросы будут рассмотрены на рабочей группе. Далее в соответствии с установленным порядком документация по проекту планировки и внесению изменений 
в проект межевания территории кварталов КК1А, КК2А, КК3А, КК2, КК1 в городе Сургуте, в части земельного участка с кадастровым номером 86:10:0101041:306, будет направлена заместителю
Главы города, курирующему сферу архитектуры, градостроительства, для принятия решения об утверждении, либо об отклонении от утверждения.

Принятое решение будет обнародовано в сетевом издании «Официальные документы города Сургута»: DOCSURGUT.RU и размещено на официальном портале Администрации города
Сургута: https://admsurgut.ru/rubric/1008/Postanovleniya-Administracii-goroda

 Председатель публичных слушаний, директор департамента архитектуры и градостроительства      А.А. Фокеев
  Секретарь публичных слушаний, главный специалист отдела планировки и межевания департамента архитектуры и градостроительства  М.В. Кильдибекова



Сетевое издание «Официальные документы города Сургута» DOCSURGUT.RU
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КРАТКО О НАРУШЕНИЯХ ПРАВИЛ БЛАГОУСТРОЙСТВА ЗА НЕДЕЛЮ
В целях защиты прав граждан на безопасное и комфортное проживание 13.02.2025 
проведено 5-е заседание административной комиссии города Сургута, по результатам
которого наказаны 23 лица:

— за нарушение тишины..............................................................................................................................10 дел;
— за торговлю вне установленном для этой цели месте...............................................................5 дел;
— за самовыгул животных............................................................................................................................8 дел.

Вынесено штрафов на общую сумму....................................................................30 000 рублей.

Административная комиссия г. Сургута

Стартовал III Международный конкурс «Туристический код 
моей страны, города, поселка, района – PRO-туризм»

Цель конкурса – создание и разработка новых туристических маршрутов, 
проектов и инициатив, идей и практик, направленных на популяризацию 

и развитие индустрии туризма.

В Конкурсе могут принимать участие граждане в возрастных категориях:
 •   от 10 до 13 лет;   •   от 18 до 35 лет; 
 •   от 14 до 17 лет;   •   от 36 лет и старше.

В 2024 году Организационным комитетом конкурса было принято решение расширить 
границы конкурса. «PRO – туризм» вышел на международный уровень! К участию в конкурсе 
приглашаются граждане стран БРИКС, ШОС и ЕАЭС от 10 лет и старше.

Конкурс проводится в целях реализации Национального проекта «Туризм и индустрия 
гостеприимства» и Указа Президента РФ от 7 мая 2024 «О национальных целях развития 
Российской Федерации на период до 2030 года и на перспективу до 2036 года».

Конкурс пройдет в два этапа: 
1 этап – заочный, с 27 сентября 2024 года по 20 февраля 2025 года;
2 этап – очный, пройдет с 18 по 20 марта 2025 года в рамках Международной выставки 

туризма и индустрии гостеприимства «MITT» в городе Москве.

Участникам конкурса предложены различные номинации, среди которых: «История 
страны, история народов – этнографический туризм», «Научный и промышленный 
туризм», «Почувствуй вкус! Гастрономический туризм», «На здоровье! Лечебно 
оздоровительный туризм», «Экскурсионный туризм», «Гостеприимная семья» и многие другие.»

5 победителей в возрастной категории 14-17 лет будут награждены путевками в МДЦ 
«Артек» на специализированную смену «Территория развития – городская среда» 
в декабре 2025 года.

Международный конкурс «Туристический код моей страны, города, поселка, района – 
PRO-туризм» входит в перечень мероприятий Министерства просвещения Российской 
Федерации, направленных на развитие интеллектуальных и творческих способностей 
молодых граждан, на 2024/25 учебный год.

Участники конкурса регистрируются и направляют работы по ссылке:
https://docs.google.com forms/d/e/1FAIpQLSeBV38MIGUlo8fG5KbmQVkSYb6-

jhtyWEyqimqofKVvcRo7zA/viewform
СООРГАНИЗАТОРЫ КОНКУРСА:

 Комиссия по территориальному развитию, городской среде и инфраструктуре
 Общественной палаты Российской Федерации;
 Ассоциация общественных объединений «Национальный Совет молодёжных 
 и детских объединений России»;
 Центр детско-юношеского туризма, краеведения и организации отдыха 
 и оздоровления детей ФГБОУ ДО ФЦДО Министерства просвещения РФ;
 Центр исследований сетевой экономики МГУ имени М. В. Ломоносова;
 Проектно-учебная лаборатория городского развития Государственного
 университета управления.

Обзор конкурса 2024 года: https://rutube.ru/video/private/91b002296cc04783a1fe9323379
                                                                                     c1070/?p=6oIZHxIRmq88Vy4GuecxFg

Контактная информация 
Организационного комитета конкурса:
109012, Москва, Новая пл., д.8, стр.1, оф. 408
Тел.: +7 (495) 606-85-31, +7 (926) 456-96-61
Email: pro-tourism2022@mail.ru
Официальный сайт конкурса: 
https://россия-территория-развития.рф/protourism

ЗАКЛЮЧЕНИЕ О РЕЗУЛЬТАТАХ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ 
по проекту решения о предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования земельного участка с кадастровым номером 

86:10:0101119:173, расположенного по адресу: город Сургут, СНТ «Чистые пруды», улица Нагорная, участок № 250, территориальная зона СХ2. 
«Зона садоводства и огородничества для собственных нужд», условно разрешенный вид – магазины (код 4.4), в целях размещения магазина 

на земельном участке с кадастровым номером 86:10:0101119:173. 
Заявитель: Ковальчук Александра Викторовна.

Публичные слушания назначены постановлением 
Администрации города от 17.01.2025 № 255 
«О назначении публичных слушаний». 

Дата и время проведения публичных слушаний 17.02.2025 в 18-00.
Место проведения публичных слушаний: зал заседаний Думы 
города Сургута по адресу г. Сургут, ул. Восход, д. 4.

В ходе общественных публичных слушаний оформлен 
и составлен протокол от 17.02.2025 № 249.
Количество участников публичных слушаний – 18 человек.

       20.02.2025                            г. Сургут

№ 
п/п

Фамилия, имя, отчество /
наименование юридического лица Предложение и замечания

Решение органа (рекомендации
комиссия по градостроительному 

зонированию)рр
р р Аргументирование 

обоснование
у р

  Предложения и замечания граждан, постоянно проживающих на территории проведения публичных слушаний:рр д р д р щ рр р р д у у Предоставить разрешение 
на условно разрешенный вид
р р р

использования земельного
участка с кадастровым номером 
86:10:0101119:173,
уу

расположенного по адресу: 
город Сургут, СНТ «Чистые 
р р у

пруды», улица Нагорная, участок 
у у

№ 250, территориальная зона СХ2.
ру у р уру у р у

«Зона садоводства 
рр р

и огородничества для 
собственных нужд», условно 

р

разрешенный вид – магазины
у у

(код 4.4), в целях размещения 
р рр р

магазина на земельном участке
с кадастровым номером
86:10:0101119:173.

1. В соответствии 
со ст. 39 Градо-
строительного
кодекса РФ.

р

2. Результаты
публичных

у

слушаний.
у

1. – – Не поступалоу
  Предложения и замечания иных участников публичных слушаний: рр д у у у
1. Николаев Виталий Сергеевич,

представитель по доверенности 
Ковальчук Александры Викторовныу др р

р рр
– моим доверителем подано заявление о предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования земельного
участка, в части установления вида использования – магазины (код 4.4). Земельный участок находится в собственности

р р р р у р ру р р д

заявителя. В связи с чем, просим принять решение и предоставить разрешение на испрашиваемый вид использования. р р р р д р р р д
у у уу у

2. Болотов В.Н. – депутат Думы города – обратил внимание на отступы от границ земельного участка.
– уточнил спрашивали ли мнение правообладателей смежных земельных участков. 

р у р уц

– не хватает информации об объекте. Не понятно сколько площадь объекта, какая площадь застройки, торговая площадь, 
у р р ур

расчет машиномест и т.д.
– предлагаю вынести магазины в отдельную территориальную зону.р д д у рр р у у

3. Гужва Б.Н. – депутат Думы города – уточнил, построено ли уже здание. 
– обратил внимание на отступы от границ земельного участка.р у р ц у

у р у

4. Сорич И.А. – директор департамента 
архитектуры и градостроительства

– в комиссию заявителем предоставлена выписка из протокола общего собрания собственников кооператива, где указано, 
что собственники дачных участков не возражают против размещения на данном земельном участке магазина.

р р р р

– здание построено в 2018, площадью 158 кв. м, зарегистрировано в ЕГРН в 2022 году, наименование «Нежилое». 
у р р р уу р р р у

– имеется схема земельного участка с обозначенными парковочными местами.
р р р р

– схемой предусмотрено 5 парковочных мест.р ду р р
у

5. Фокеев А.А. – заместитель Главы города – уточнил, имеется обеспеченность парковочными местами. 
– обратил внимание на отступы от границ земельного участка.

у р

– уточнил, спросили ли мнение соседей об открытии магазина. у р д р
р у р уц

6. Яцик О.С. – главный специалист ОФиОЗУ 
департамента архитектуры и градостроительствад р р ур р д р

– правообладателей смежных земельных участков уведомляем о предстоящих публичных слушаниях.

Рекомендации комиссии по градостроительному зонированию по результатам публичных слушаний: 
Предоставить разрешение на условно разрешенный вид использования земельного участка с кадастровым номером 86:10:0101119:173, расположенного по адресу: город Сургут,

СНТ «Чистые пруды», улица Нагорная, участок № 250, территориальная зона СХ2. «Зона садоводства и огородничества для собственных нужд», условно разрешенный вид – магазины (код 4.4), 
в целях размещения магазина на земельном участке с кадастровым номером 86:10:0101119:173.

  Директор департамента архитектуры и градостроительства, сопредседатель комиссии по градостроительному зонированию    И.А. Сорич
  Главный специалист отдела формирования и освобождения земельных участков, секретарь комиссии по градостроительному зонированию  О.С. Яцик

Д р р р р ур р р р р р у р рД р р р р ур р р р р р у р

ВНИМАНИЮ РАБОТОДАТЕЛЕЙ, 
привлекающих иностранных работников, 
прибывающих в Российскую Федерацию 

на основании визы
Территориальный центр занятости населения по г. Сургуту и Сургутскому району

осуществляет прием заявок о потребности, заявок об увеличении (уменьшении)
у у у у у у уу

размера потребности (далее – также, заявки) в следующие сроки:
у у

— с 1 по 7 число каждого месяца, но не позднее 7 июля текущего года, заявки 
об увеличении (уменьшении) размера определенной потребности на текущий год;

у

— с 1 по 7 июля текущего года заявки о потребности на предстоящий год;
у

у
— с 1 по 7 октября заявки об увеличении (уменьшении) размера определенной

потребности на предстоящий год.

Не менее, чем за 1 месяц до подачи заявки о потребности (заявки об увеличении
размера потребности) работодателю необходимо на официальном ресурсе Роструда – 

ур

«Работа в России» (
р р

http:ZZwww.trudvsem.ru/) предварительно представить в центр
занятости по месту привлечения работников сведения о потребности в работниках,
наличии свободных рабочих мест (вакантных должностей) для подбора необходимых

уу

работников из числа российских граждан, в том числе граждан из других регионов
Российской Федерации, по профессиям (специальностям, должностям), на которые

у

планируется привлечение иностранных работников.

При невозможности замещения свободных рабочих мест российскими гражданами
работодатели оформляют заявки о потребности, заявки об увеличении размера
потребности с использованием АИК «Миграционные квоты», размещенной в

у

информационно – телекоммуникационной сети «Интернет» (www.migrakvota.gov.ru), 
выводят их на печать и представляют в центры занятости населения по месту привлечения
иностранных работников на бумажном носителе по форме, предусмотренной

у

приложением 1 к Правилам определения органами государственной власти субъекта
у у

Российской Федерации потребности в привлечении иностранных работников,
у ур у р

утвержденным приказом Министерства труда и социальной защиты Российской
Федерации от 23.01.2014 № 27н.  Справки по тел. 8 (3462) 524-709.

Управление по труду Администрации г. Сургута

О МЕРАХ ПОЖАРНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ

Сведения

о пожарной обстановке

в Сургуте за 2025 год
по состоянию на

17 ФЕВРАЛЯ

Количество пожаров:________________47
Из них в жилом секторе_____________30

Гибель людей:________________________2
Из них детей:______________________2

Травмы людей на пожарах:___________0
Из них детей:_______________________0

Особый противопожарный 
режим_____________________НЕ ВВЕДЁНД

Управление по делам ГОиЧС Администрации Сургута

СВЕДЕНИЯ О ЧИСЛЕННОСТИ РАБОТНИКОВ
органов местного самоуправления, работников муниципальных учреждений 

с указанием фактических затрат на их денежное содержание за 2024 год
Показатель, ед. изм.д Фактическое исполнение

Расходы на денежное содержание работников органов местного 
самоуправления всего, тыс. руб.у р , ру 1 444 067

• из них расходы на денежное содержание муниципальных служащих
органов местного самоуправления, тыс. руб.р у р , ру

уу 1 270 100

Численность работников органов местного самоуправления всего, чел.р р у р , 781
• из них численность муниципальных служащих органов местного

самоуправления, чел.у р , 672

Расходы на оплату труда работников муниципальных учреждений, тыс. руб.д у руд р у ц у р д , ру 15 574 196
р у у рЧисленность работников муниципальных учреждений, чел.р у ц у р др у ц у р д , 13 470

Департамент финансов Администрации города
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Сургутская
филармония                          

23 февраля в 18:00
«Дом у дороги» (6+)

Спектакль.

«Люблю тебя, моя Россия» (6+)

Концертная программа.

Московский театр танца «Гжель».

Стоимость билетов: от 1000 руб.

Телефон для справок: 70-02-78.

Городской 
культурный центр
пр-кт. Набережный, 56       

22 февраля в 19:00
«Аптека души» (6+)

Литературно-музыкальная
гостиная.
Стоимость билетов: 400 руб.

Телефон для справок: 60-58-60.

Сургутский
художественный
музей                           у

22 февраля в 14:00
«Моему герою» (6+)

Праздничная открытка
ко Дню защитника Отечества.
Стоимость мастер-класса:

200-350 руб.

Телефон для справок: 51-68-11.

Дворец искусств
«Нефтяник»                               

25 февраля в 19:00
«Виртуозы Москвы» (6+)

Концерт легендарного
камерного оркестра.
Стоимость билетов: от 3100 руб.

Телефон для справок: 41-43-21.

Сургутский
краеведческий
музей                  у

Мероприятия по заявкам

(от 6 человек):

• «1594. Историческое домино» (6+)

• «Бинго» в формате лото (6+)

• Битва поколений (6+)

• Календариум (6+)

Стоимость билета:

200 руб. с человека.

Действует Пушкинская карта

Телефон для записи: 51-68-17.

Историко-
культурный центр  
«Старый Сургут»           у у

22 февраля в 15:00
«Брошь «Мираж» (6+)

Мастер-класс в Доме коренных 
народов Севера.
Стоимость занятия: 600 руб.

23 февраля в 14:00
«Окарина» (6+)

Мастер-класс по работе с глиной
в Доме ремёсел.
Стоимость: 800 руб.

26 февраля в 15:00
«Тайны письменности» (12+)

Краеведческая программа.
Стоимость: 500 руб.

афиша   Доступно            
  по Пушкинской 

уу

  карте       

Я ВОШЁЛ В ЭТОТ ГОРОД…
В СУРГУТЕ В 13-Й РАЗ ОТМЕТИЛИ ГОРОДСКОЙ ПРАЗДНИК 
ДЕНЬ ПОЭТА
День поэта был учреждён в 2012
году. Его отмечают 18 февраля, 
в день рождения сургутского
литератора Петра Суханова. В 
2025-м ему исполнилось бы 78 лет.
Централизованная библиотечная
система подготовила в этом году 
для сургутян масштабную программу. 
Не обошлось и без новинок, но обо 
всём по порядку.

Программу городского памятного 

Дня поэта открыла церемония возло-

жения цветов к мемориальной доске

Петра Суханова, которая установлена 

на доме, где когда-то проживал лите-

ратор. Главным же мероприятием стал

творческий конкурс «Мой поэтический

голос». Чтецы смогли продекламиро-

вать стихи, посвящённые защитникам

Отечества, а десять победителей перво-

го этапа – экспромтом произведения

Петра Суханова.

– День поэта – уникальный празд-

ник в нашем городе и вообще в нашей

стране. В этом году проводится в 13-й

раз этот городской памятный день. Он

был учреждён администрацией города

при содействии, поддержке, инициа-

тиве фонда «Словесность». Ежегодно

в этот день проходят встречи с писа-

телями, тематические мероприятия 

в библиотеках. И не только. В этот

раз мы подготовили большое событие

в подарок городу – творческий конкурс 

чтецов «Мой поэтический голос», – 

рассказала заведующая библиотекой

имени Петра Суханова Александра Ве-

рёвкина.

Участие в конкурсе приняли 14

сургутян разного социального статуса

и возраста. Самому юному чтецу – 16

лет, самому возрастному – 78. Оцени-

вало конкурсантов экспертное жюри, в

составе которого только мастера слова.

В числе победителей первого этапа

– Владимира Пантелеева, студентка 

четвёртого курса направления «Доку-

ментоведение» Сургутского государ-

ственного педагогического университе-

та. В подобном городском творческом

конкурсе она принимает участие впер-

вые, хотя говорит, что небольшой опыт

декламирования всё же есть – практику 

чтения стихов прошла на фестивале в 

родном вузе. Но там, признаётся, скорее 

собирались любители, а здесь – совсем 

другой уровень. Владимира представи-

ла жюри стихотворение Леонида Гайке-

вича «Минута молчания».а

– С момента, когда я выбрала сти-

хотворение для участия в конкурсе, я 

начала потихоньку его учить. Было, 

конечно, вначале очень сложно, по-

тому что это достаточно серьёзное 

стихотворение военной тематики, 

но, несмотря на это, я успешно спра-

вилась с поставленной задачей, – от-

метила девушка.

Своеобразным подарком для сургу-

тян в День поэта стал спектакль по мо-

тивам творчества Петра Суханова «По-

эзия, рождённая в снегах» от участни-

ков творческого театрального объеди-

нения «Артист». Режиссёром выступил 

Мурат Шихшабеков. Он подчеркнул, 

что идея проекта возникла больше года 

назад, всё это время разрабатывали кон-

цепцию, подбирали актёров. Конечно, 

не обошлось без сложностей, потому 

как артисты работают в разных местах,

собрать их вместе – непростая задача.

Но в итоге всё сладилось. Перед пре-

мьерой режиссёр поделился подробно-

стями постановки: «Мы начнём это как 

стандартное мероприятие: библиоте-

карь выходит к людям и начинает гово-

рить о том, что сегодня День поэта, о

Петре Суханове, его связи с городом. И 

вдруг происходит такая метаморфо-

за: врывается один из персонажей – со-

бирательный образ такого профессора,

интеллигентного человека, который

говорит, что Пётр Суханов вовсе был

не романтиком, а человеком философ-

ского склада. И появляется потом дру-

гой персонаж – рабочий, который непо-

средственно трудился с ним на стройке,

который знал его и даже присутство-

вал при написании некоторых стихов.

И вот он же утверждает, что Суханов

был человеком труда, своим парнем и

писал для обычных людей».

Судя по аншлагу в библиотеке, а

спектакль впервые состоялся не в зале,

а буквально на лестнице культурного

учреждения, возможно, эта история

ещё не раз будет разыграна перед сур-

гутским зрителем. По традиции завер-

шил День поэта открытый микрофон.

Стихи Петра Суханова и воспоминания

о нём прозвучали в исполнении членов

литературного объединения «Северный

огонёк», представителей литературной

общественности города, сургутских 

школьников и студентов, людей, кото-

рые некогда знали поэта. Словом, вы-

ступить смогли все те, в чьей памяти

Суханов оставил свой отпечаток.

¦ Таисия ОРЛОВА

¦ Фото ЦБС г. Сургута
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